

Se Recrudescen los Conflictos Obrero-Patronales en Argentina

La Siderurgia Paralizada Afecta a Toda la Industria Metalúrgica; En Buenos Aires 5 mil Transportistas Fiscales Dejan sin Locomoción a un Millón de Pasajeros

(UPI, AFP, AP y PL)

BUENOS AIRES, 7 de abril. Por segundo día, una huelga inmovilizó el servicio de subterráneos de esta capital, que transporta diariamente a un millón de pasajeros, mientras continúa el paro metalúrgico de 18 días que amenaza paralizar a corto plazo la industria automotriz dejando sin trabajo a más de 500 mil personas.

Los 4 mil 500 operarios de tráfico y talleres de la empresa estatal que suministra el servicio subterráneo declararon el paro en demanda de aumentos salariales y otras reivindicaciones, y también en reclamo de protección policial luego de denunciar agresiones de civiles derechistas armados que los atacaron por trabajar "a reglamento" (a desgano).

El paro provocó una gran congestión de pasajeros en el servicio de ómnibus, y una mayor circulación de automóviles particulares que causó taponamientos de tránsito en esta ciudad de 9,4 millones de habitantes.

SINDICALISTAS PRESOS

Entre tanto, dos solicitudes de informes sobre la situación de varios dirigentes del gremio de Luz y Fuerza, actualmente detenidos en Córdoba, fueron presentadas ante la Cámara de Diputados y el Senado.

Ambos documentos demandan del Poder Ejecutivo una explicación por el hecho de que los dirigentes sindicales Luis Araoz, Taurino Atencio, Rubén Becerra, Osvaldo Paviolo y Horacio Santilla, permanecen arrestados desde octubre último, sin ser sometidos a proceso.

La petición ante la Cámara de Diputados fue hecha por un grupo de legisladores.

El documento presentado al Senado está suscrito por Hipólito Solari Yrigoyen, Carlos Peretre (ex vicepresidente argentino), Antonio Napoli y Eduardo Angeloz.

En octubre de 1974, el interventor federal en Córdoba, brigadier Raúl Lacabanne, acusó al sindicato local de Luz y Fuerza, dirigido por Agustín Tosco (opositor a la central oficialista) de "estar en connivencia con la guerrilla".

Quince dirigentes fueron detenidos y el Ministerio del Trabajo entregó el sindicato a una intervención oficialista.

Tosco se encuentra clandestino desde entonces. Aunque un magistrado federal sobreescribió la causa judicial por falta de pruebas, los acusados permanecen detenidos mediante un decreto del Poder Ejecutivo.

El 31 de marzo último, los detenidos iniciaron una huelga de hambre por tiempo indefinido, para exigir el cumplimiento del fallo judicial.

ELECCIONES PROVINCIALES

Por su parte, el peronismo de izquierda realizó anoche una singular demostración de fuerza en Misiones con la mayor concentración de la campaña para las elecciones provinciales de el próximo domingo.

Los enviados de los diarios de Buenos Aires señalan hoy que "fue una concurrencia pocas veces vista en Posadas", la capital de Misiones.

El público, calculado en más de 10 mil personas, dio pruebas de gran disciplina y organización, formado en columnas que llevaban un gran retrato del difunto presidente Perón.

Durante el acto del Partido Auténtico se leyó una adhesión de los guerrilleros Montoneros. El apoyo de ese grupo armado, en abierta guerra con el gobierno, es un factor

que según algunos observadores podría mover a las autoridades a proscribir a los "auténticos" poco antes de las elecciones.

Durante la concentración de anoche en Posadas, el ex gobernador de Buenos Aires Oscar Bidegain —uno de los expulsados por el oficialismo— dijo que "hemos llegado a la conclusión de que hoy una camarilla culpable destruye concienciadamente al peronismo. Por eso estamos decididos a rescatar las banderas del movimiento".

DRAMA COTIDIANO

Por otro lado, el cadáver acribillado de un joven fue encontrado hoy cerca de un arsenal del ejército en Boulogne, a unos 18 kilómetros al norte de esta capital.

La víctima, de unos 25 años, no fue identificada pero las fuentes estiman que sería algún militante izquierdista. La presunción se basa en que otros militantes han sido asesinados con métodos similares. El cuerpo fue encontrado acribillado y con las manos atadas.

Mientras, el cuerpo de otro hombre acribillado a balazos fue hallado esta mañana en San Martín, al norte de esta capital.

Con este nuevo hallazgo, se elevan a 145 las personas muertas en la escalada violentista que se registra en Argentina desde principios del corriente año.

La policía identificó hoy a un hombre muerto a tiros por el teniente coronel Mario López Osornio (segundo jefe de Sanidad de Comando General de Ejército) cuando el militar sospechó que era seguido.

El comunicado policial señala que el hombre muerto por López Osornio se llamaba Ricardo Manuel Guerra, de 31 años, y no menciona filiación política del mismo.

Entre tanto, aún permanecen sin identificar los 6 jóvenes cuyos cadáveres ametrallados se encontraron ayer en la localidad de ciudad Evita, en esta capital.

FUGA ESPECTACULAR

Finalmente, voceros policiales informaron que hoy se fugó del departamento central de policía de Córdoba, a 750 kilómetros al norte de Buenos Aires, el jefe guerrillero Carlos Moore, alto dirigente de la organización insurgente Montoneros.

Moore había sido detenido el 13 de noviembre pasado, acusado de dirigir un denominado grupo 17 de Octubre de Montoneros.

La policía de Córdoba dio cuenta también de la detención de 11 guerrilleros del ERP en procedimientos realizados en las últimas horas.

Enseña su Fuerza la Izquierda Peronista

Prosigue con Acerbidad la Violencia, en Argentina

BUENOS AIRES, Abr. 7. AP, UPI y EFE.— El peronismo de izquierda hizo anoche una demostración de fuerza en Posadas, capital de Misiones, reuniendo la mayor concentración de la campaña electoral provincial del próximo domingo, en tanto que en Buenos Aires, una huelga del Metro provocó embotellamientos del tránsito y trastornos a los pasajeros, en Villa Constitución, al llegar a la huelga metalúrgica a su 19 día los líderes obreros manifestaron apoyar la campaña antisubversiva del gobierno.

Entre tanto, la violencia política porseguida, y el cadáver acribillado de un joven fue hallado hoy cerca de un arsenal del ejército en Boulogne, a 18 kms. al norte de Buenos Aires. Por las circunstancias en que fue hallado el cadáver, se presume que es de algún militante izquierdista. En La Plata, el teniente coronel Mario Sila López Osornio, frustró un atentado contra su vivienda y mató a uno de los dos terroristas complicados en la acción, que se alejaban en motocicleta. López Osornio es

comandante general de sanidad del ejército. En la capital provincial de Mendoza trece personas fueron detenidas y en varias operaciones realizadas por la policía. Entre los detenidos está Jorge Medardo García, uruguayo que poseía propaganda izquierdista, bombas, armas y explosivos.

Mientras tanto, la policía informó que el guerrillero Carlos Moore, alto dirigente del ultraizquierdista "Ejército Revolucionario del Pueblo" se fugó del departamento central de policía de Córdoba, a 750 kms., al norte de Buenos Aires. Moore había sido detenido el 13 de noviembre pasado.

Los diarios de Buenos Aires señalan que la concentración peronista de izquierda en Posadas ha sido pocas veces vista allí, y que las posiblemente 10,000 personas reunidas dieron pruebas de gran disciplina y organización, formadas en columnas que llevaban un gran retrato del ex presidente Cámpora, radicado actualmente en México. Cámpora envió su adhesión al Partido Auténtico.

EL SOL DE MEXICO

Huelga en el Metro de Buenos Aires; la Capital Argentina Casi Paralizada

BUENOS AIRES, 7 de abril (UPI).— Una huelga inmovilizó hoy el servicio de subterráneos de esta capital, que transporta diariamente 900,000 pasajeros, mientras continuaba un paro metalúrgico de 18 días que amenaza paralizar a corto plazo la industria automotriz, dejando sin trabajo a más de 50,000 obreros.

Los 4,500 operarios de tráfico y talleres de la empresa estatal que administra el servicio subterráneo declararon el paro en demanda de aumentos salariales y otras reivindicaciones, y también en reclamo de protección policial luego de denunciar agresiones de civiles armados que los atacaron por trabajar "a reglamento" (a desgano).

El paro provocó una gran congestión de pasajeros en el servicio de ómnibus, privado, y una mayor circulación de automóviles particulares que causó taponamientos de tránsito en esta ciudad de 9.4 millones de habitantes, incluyendo sus alrededores.

Los trabajadores de las cinco líneas del subterráneo declararon el paro, pese a un emplazamiento del gobierno, que advirtió que se harían pasibles de las provisiones emergentes del estado de sitio y de una Ley de Seguridad.

Los trabajadores reclaman aumentos de sus salarios, que según sus voceros no superan como promedio los 2,000 pesos (unos 133 dólares) mensuales.

América Latina: Crisis y Cambi

*Violencia y explosión de
la sociedad tradicional*

— VI —

Argentina es un país de 25 millones de habitantes, el ingreso por habitante y año más alto de Latinoamérica —excluido el pozo de petróleo llamado Venezuela— y, sin duda, la nación más alfabetizada y europeizada del Tercer Mundo. En ese país —cuyas características profundas han sido estudiadas en los textos anteriores— se están produciendo situaciones, no obstante, de violencia trágica. El terrorismo ha llegado, en su esencia, a una dialéctica de la especialización aparentemente implacable; de mafia. Ese terrorismo, transformado en fría racionalidad, proporciona una dimensión nueva de las cosas; es la estrategia de la guerra civil llevada a su extrema paranoia, es decir, la conversión del asesinato en un elemento de la cotidianidad.

En ese punto están las cosas en la Argentina. Diariamente hay asesinatos. Periódicos existen que casi los sitúan entre los sucesos. Lo importante parece consistir en proyectar a la gente, a la gran mayoría, a la expectativa de que se trata de algo extraño, algo NO argentino. No es así. Se trata, al contrario, de un hecho argentino en la lucha por el poder.

La violencia ha existido siempre. Yo mismo he señalado aspectos implacables en la conducción de la violencia institucional, en el siglo oligárquico por excelencia, frente a las corrientes populares montoneras y gauchas (en el más noble y profundo sentido de percepción intuitiva de su propio proyecto nacional frente al del imperio británico) del mundo social del siglo XIX. En el XX los choques populares, al nivel de las nuevas clases obreras industriales o del peonaje campesino esclavizado, proporcionarían registros altísimos de violencia que se olvidaron y camuflaron, en la memoria histórica, bajo el espectro de los "proceres" de la "civilidad".

La cuestión actual es distinta. El enfrentamiento, en el marco de la violencia armada, del peronismo de izquierda y el peronismo de derecha —con infiltraciones sustanciales a campos más amplios o derivaciones supranacionales y de carácter personalizado y particular que de todo hay— obliga a una interpretación más extensa del problema.

Con un grupo de jóvenes universitarios del Centro de Relaciones Internacionales de Buenos Aires yo mismo planteé, con una plena y buena voluntad de análisis, este tema. Mis interlocutores pertenecían al oficialismo más absoluto, al oficialismo enajenante del Perón o Isabel dixit por cuya doble puerta —mal abierta o cerrada hasta lo absoluto— se llega a la pura tautología. Es un cierre hermético de poder y un temor a perderlo. No obstante yo no juzgo

ese hecho. Afirmando solamente la imposibilidad real del conocimiento por la vía del preconcepción, del prejuicio. Con ellos hablé de la violencia argentina.

Alguien, un miembro de la Asamblea municipal de Buenos Aires, llegó a decirme estas impresionantes palabras:

—“En realidad están muriendo gentes de poca importancia. Son personas que fueron o que son desconocidas. A los importantes nada les ocurre”.

Recibí, en ese momento, un golpe que aún me dura. —¿Se da usted cuenta bien de lo que dice y de la trascendencia de sus palabras? Quiérole que lo piense bien. Antes de que yo lo integre en mi relación de hechos”.

—“Es así”.

Así queda, pues.

Analizamos el problema de la violencia desde su inicio más totémico: la fusilada o la matanza de Ezeiza, es decir, la balacera acontecida en el aeropuerto bonaerense el día en que se esperaba la llegada de Perón. Era el regreso del Hombre.

Una parte de la izquierda argentina con la que he hablado señala como responsable y culpable al teniente coronel Osinde que era el encargado de la seguridad del acto y que representa, sin duda, una facción indisputable de la derecha del peronismo. En Ezeiza se produjo un intento abierto de presentar a Perón las dos grandes opciones del movimiento. Las juventudes pretendían rodear el que iba a ser el palco del general —que después aterrizó en una base militar cuando se le informó de la gravedad e importancia de los sucesos que habían ocurrido o estaban ocurriendo en Ezeiza— para hacerle sentir sus posiciones políticas y su adhesión. Del otro lado, y en principio, se había pensado en que fuera el sindicalismo de las 62 organizaciones de la CGT el que ocupara, in extenso y masivamente, esa área. Por causas distintas ni el teniente coronel Osinde ni otros miembros de las fuerzas de seguridad llegaron a un acuerdo sobre el planteamiento y la marcha de las masas hacia Ezeiza se perfiló bajo la impresión de que las dos partes, en sus grupos de choque, estaban armados.

Pasando por encima de particularizaciones parece indudable, a un alto nivel de decisión, que el tiroteo se inició de forma imprevista, aun dentro de lo presumible, y que hubo una provocación para comenzar la balacera. La izquierda histórica afirma que fue un plan de la derecha oficialista que estaba dispuesta a impedir, desde el momento mismo de la llegada de Perón, que la juventud apareciera como su principal interlocutor.

De una forma u otra la crisis de Ezeiza —aunque no sea en ese momento porque actos anteriores ratificaban la tensión abierta entre las distintas corrientes políticas— perfilará, aunque sea en simplificación, una actitud y una situación. Alguien dice que la CIA estructura superreal y refugio fantasmal, —las dos cosas al tiempo— inició, con un “paqueo”, el tumulto que iba a determinar en el enfrentamiento armado de las dos alas.

Lo importante es discernir el aspecto resultante de la crisis. La derecha oficialista, en grandes líneas, ocupará el poder. Perón, gran táctico, insistirá, no obstante, en que se rompan los puentes con la juventud. Pero no hay duda que el terrorismo revolucionario argentino (no sólo del peronismo de izquierda bien entendido) encontrará una continuidad dramática en la decisión oficialista de formular sus propios cuadros de choque. Cuadros que han

cumplido —desde la derecha absoluta— formas de represalia y de represión que quedaban al margen de la ley porque se efectuaban desde la impunidad. El terrorismo de derecha es el de la especialización implacable. El montonero tenía, consigo, la enajenación ideológica o la incapacidad real para discernir (como le pasaba al Ejército Revolucionario y otros sectores parecidos) el fenómeno global del país. Particularismo pequeño burgués de izquierda que, pese a su irracionalidad, no puede compararse con la especialización impuesta a la represión por las formas paralelas de los grupos de choque del poder. Especialización, impunidad y carencia de ideología puesto que, al final, es una reacción pura del poder desde vías paralelas al Poder.

Mal asunto cuando la Ley admite, para su defensa, el ejercicio de la ilegitimidad. Solo la presencia de estas fuerzas ha hecho posible y factible la continuidad del terrorismo subversivo de la izquierda que, en Tucumán, se ha convertido ya, ahora, en guerrillas que han dado paso a la presencia activa del ejército. El paso está dado. El ejército, que estaba contra la intervención, —indisputables palabras de Lanusse en mi conversación con él hace unos meses aunque no hable de Lanusse, ni mucho menos, como representante del ejército, sino como un punto de referencia singularmente importante sobre el tema —ha sido integrado, hoy, en la dialéctica de la represión y, por tanto, en la dialéctica de la comunicación con jóvenes que transportan con ellos la razón y sinrazón de encontrarse, del otro lado, con un aparato de represión civil cuyas interacciones nacionales o extranacionales permiten múltiples sospechas.

En suma, la opinión de importantes argentinos es esta: el terrorismo llamado revolucionario (que había sido plena y repetidamente condenado por el Partido Comunista argentino) hubiera desaparecido socialmente —por repulsa colectiva— de haberse confrontado con el aparato policial en sí y con la Ley como tal. La desaparición de Perón, elemento del equilibrio, ha deparado la represión como arma política desde el interior de cierto sector del oficialismo. Es un hecho real, objetivo, concreto. Puede dar motivo a que mucha gente considere que es un arma del Poder. Mucha gente lo dice. El Poder no puede ser mezclado con el aventurerismo. El poder, en un gobierno elegido mayoritariamente, (como era el caso del peronismo) tiene que recurrir a otras armas. El situarse en la represalia paralela suscita y crea la violencia como contenido radical de lo absoluto. La falta de razones profundas encuentra, en ese caso, razones aparentes.

La consecuencia de esa situación se acrecentaría por un escándalo posterior a la fusilada de Ezeiza que, en la simplificación o esquematismo de los fenómenos, ha sido considerada como una cacería de la juventud peronista para confirmar sólo la presencia de un ala oficialista, ortodoxa o reaccionaria. Ese esquema, ya digo, es insuficiente, pero conviene retenerlo para comprender lo demás: el escándalo al cual había referencias antes. Me refiero al famoso "Documento Reservado".

Ese "Documento Reservado" fue publicado por el diario *La Opinión* de Buenos Aires como procedente del Consejo Superior Peronista. Esa publicación ocurrió el 2 de octubre de 1973. El Partido Comunista argentino (que había votado por Perón) decía, el día 10, y a través de uno de sus miembros reconocidos, lo siguiente: "El documento no ha sido negado ni reconocido. Tampoco ha provocado sanciones ulteriores como en casos similares. Dado su alto grado de peligrosidad y su transcendencia nacional debe ser analizado y discutido por el peronismo y por el pueblo todo, al margen de su mayor o menor autenticidad, ya que sus ideas tienen marca registrada".

El documento era un exponente de la confusión y la ambigüedad. Predicaba la acción "por los medios que fuesen" contra las infiltraciones marxistas y, en suma, postulaba una acción expresa contra las tendencias juveniles. La gravedad del documento consistía en que parecía la fusilada de Ezeiza de unos pocos meses antes.

En mi coloquio con los jóvenes del oficialismo en el Centro de Relaciones Internacionales hablé de ese tema. No por considerarlo decisivo, pero sí para señalar la peligrosidad de argumentos tan maximalistas y absolutistas como el del Documento Reservado...

—"No tiene importancia. Fue escrito por una persona sin preponderancia y nada tiene de reservado cuando fue publicado por un periódico..."

—Perdóneseme, pero eso no es una respuesta. Ese documento, aunque usted lo descalifique así, ligeramente, reforzado, teóricamente, las posiciones más ultras del movimiento y que han sido ratificadas por la presencia de fuerzas operativas. Era preciso algo más que una frivolidad sobre el tema. Era imprescindible una condena total de sus planteamientos.

En síntesis, el proceso de la violencia en Argentina arranca de una crisis de la sociedad tradicional con la que una parte del peronismo de derecha se ha identificado disolviéndose así, generacionalmente, la alianza inicial. El peronismo de izquierda me parece —pero comprendo sus causas estrictas en el plano de la realidad argentina en razón de cómo y de qué forma se ha producido la movilización de las masas bajo el peronismo— una ilusión tan frágil como el falangismo de izquierda en España. Pero la realidad es que existe y eso merece respeto. Lo que no hay duda aparente es que el oficialismo no dejará paso a esa opción, sobre todo porque se han estratificado, en el proceso de la violencia, las posiciones y porque la violencia al transitar hacia formas más amplias de acción (que el ejército no va a poder dominar) desintegran, hasta el paroxismo, la vía de la racionalidad. Argentina es un alto país indispensable a Latinoamérica y, sobre todo, hoy dadas las condiciones históricas y actuales del Cono Sur. En estos momentos la confrontación ha llegado a términos poco racionales —de lo que el poder es responsable en gran parte— y a un punto político que es, sin más, el laberinto.

Piezas que Embonan **Charrismo y Corrupción**

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

ES erróneo concebir la sociedad como formada por piezas sueltas o por compartimientos estancos. La movilidad de las fuerzas sociales impide una comprensión así de mecánica de los hechos comunitarios. Sin embargo, metafóricamente, es posible describir cómo fenómenos aparentemente inconexos entre sí embonan unos con otros como si se tratara de los segmentos de un rompecabezas que reunidos, adquieren el sentido y la significación de que carecían estando dispersos.

Así, por ejemplo, hay un hilo que vincula los acontecimientos en el Sindicato Unico de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM) y en la sección 200 del Sindicato de Trabajadores Mineros y Metalúrgicos, que laboran para la Constructora Nacional de Carros de Ferrocarril (CNCF). Ese lazo es la conjunción que inevitablemente se genera entre el "charrismo" y la corrupción administrativa, ya sea como conceptos abstractos, ya sea en su concreción de personas e instituciones.

En Hidalgo, el gobernador Miranda Andrade agredió políticamente a la Secretaría de la Reforma Agraria y al Combinado Industrial Sahagún. Lo primero, puede entenderse a la luz de la sucesión presidencial: los ataques a los precandidatos reales o presuntos, en este caso Augusto Gómez Villanueva, se supone que conducen al fortalecimiento de la candidatura que el gobernador busca sacar adelante.

El cuestionamiento a las tareas de las empresas públicas en Ciudad Sahagún requiere una doble caracterización: es por una parte el despecho el que habla: los trabajadores de esas empresas negaron su apoyo a la candidatura del doctor Miranda Andrade. Y, por otro lado, con tal infundada impugnación se fortalecen las posiciones de funcionarios que entienden la existencia de empresas nacionales sólo como una parte del botín político a que "tienen derecho" y no como una instancia de liberación y progreso para la república.



EN efecto, se ha planteado con claridad la pugna que contra la CNCF ha hecho surgir la gerencia de los Ferrocarriles Nacionales de México, empeñada en prolongar la dependencia del organismo que dirige respecto de los arrendadores y fabricantes de equipo rodante. Cuando se podría incrementar la producción de vagones para los ferrocarriles y para el Metro, en Sahagún, se reducen las operaciones y se despide a más de un millar de obreros. Sufren ellos y padece la nación. Pero el precio parece bajo si a cambio medran fieles profesantes de los peores modos de hacer política.

Así, de nuevo, se identifican los personeros del gobierno hidalguense y los de la empresa ferroviaria nacional. Completa esta trilogía el dirigente principal de la CTM, que al injerirse en los asuntos propios del SUTERM no sólo ha evitado un fuerte cuestionamiento de su autoridad en el interior de la central que encabeza, sino que objetivamente milita con ello al lado de quienes se benefician con el hecho de que la industria eléctrica camine hacia su pleno desarrollo, conseguida la integración sindical.

Tales posiciones devienen contrarias a la necesidad de fortalecer el sector social de la economía, y con ello la capacidad financiera, y la soberanía del Estado. Malo si los dirigentes políticos y laborales aludidos están dispues-

Argentina

Los Plazos se Cumplen

POR RENE ZAVALETA MERCADO

LOS plazos ahora comienzan a cumplirse y casi es legítimo escribir que, cualquiera que sea la causa de ello en la Argentina de estos días, el gobierno encabezado por la señora Perón se ve en el caso de no poder moverse sino en torno a plazos fatales, plazos inmediatísimos. Las cosas se van haciendo todas impostergables.

Así, mientras la industria del automóvil ha comunicado que no tiene materia prima sino para sostenerse una semana más, como consecuencia de la huelga de metalúrgicos en la zona industrial del Paraná, entre Rosario y San Nicolás (que ya va para su tercera semana), el próximo 13 de abril, se realizarán las elecciones en la provincia de Misiones lo cual, tras las varias intervenciones a los gobiernos provinciales que en la teoría estaban en manos del mismo movimiento peronista, con el trasfondo dado por los hechos políticos conocidos, que van desde el terrorismo hasta la resistencia obrera, adquiere el relieve de un verdadero plebiscito de poder. Los plazos se cumplen pero, al mismo tiempo, se puede decir que cada una de las cosas tiende cada vez más a significar y a comprender a todas las demás en la Argentina.

★

LO que importa de la huelga de los 20,000 metalúrgicos y anexos de Villa Constitución, radica en que se ha convertido, o se le ha obligado a convertirse, en un acto de oposición al régimen y de controversia de su línea, pero también de aquella institución, tan esencial para explicar no pocos aspectos de la Argentina actual, que es la burocracia sindical.

Fue en la segunda mitad del año pasado, en efecto, cuando la dirección de la Unión Obrero Metalúrgica, como entidad matriz nacional, había adoptado, ante una repulsa que se hacía notoria, la decisión de nombrar interventores sindicales para la UOM regional, la de Constitución. Se daba, así, un paralelo significativo entre el gobierno peronista nombrando interventores para sustituir a gobernadores peronistas y la burocracia sindical interviniendo en los sindicatos de abajo. Esto, como es natural, hablaba de cualquier cosa menos de normalidad y, así aunque las intervenciones fueron acompañadas por la represión policial, sin embargo se impone el que de pronto se convierte en un movimiento masivo que reclama la designación votada de los delegados y los dirigentes. La UOM nacional debe retroceder y es así que se resuelve la convocatoria a comicios internos en la seccional Constitución. El 2 de diciembre se vota y hay un triunfo categórico de la corriente llamada "clasista", línea de la democratización de los sindicatos y de la autonomía obrera, que obtiene 2.623 votos, sobre los 1.437 de la lista rosa, que defiende la política llamada de la "concertación" o del Pacto Social y que se atiene al mando de la burocracia sindical.

El modo de recibir esta toma de posición implicaba, si todavía era entonces necesario, una definición para el régimen, superpoblado de políticos fascizantes y de prósperos burócratas sindicales. La respuesta se localizó en

SIGUE EN LA PAGINA OCHO

Un Homenaje de Tolosa

Para el Rey del Tango

NOVEDADES

TOLOSA, FRANCIA. Abr. 7 (AP).— Carlos Gardel, el inmortal rey del tango, va a tener una estatua en Rosario de Santa Fe y bajo el pedestal habrá un puñado de tierra de Tolosa que fue la ciudad natal del célebre cantante.

Así lo anunció hoy el cantante argentino Ernesto Orondo a la municipalidad de Tolosa, cuyo alcalde le entregó un precioso joyero, del Siglo XIX, con tierra de esta ciudad para ser depositado y sellado bajo el pedestal de la estatua.

Carlos Gardel nació en Tolosa, en 1890, en el barrio Arnaud Bernard. Su nombre era Charles Romuald Gardes. Cuando tenía solamente 26 meses, lo llevó su madre a su ciudad de adopción, Rosario de Santa Fe.

Para su carrera artística tomó el seudónimo de Carlos Gardel, nombre que se hizo célebre en el mundo entero.

Dijo Orondo que la municipalidad de Rosario tiene intención de enviar a Tolosa una copia de dicha estatua, para ser colocada en un jardín de la villa

EL DÍA

La Tregua, Entre las Candidatas al Oscar

LOS ANGELES, 7 de abril (AP).—La Academia de Artes cinematográficas entregará mañana sus premios Oscar anuales, y por primera vez una película latinoamericana está entre las candidatas al galardón de la mejor cinta en idioma extranjero.

La ceremonia tendrá el brillo de siempre, con más estrellas que nunca antes, pero muchos de los "grandes" estarán ausentes.

Hoy hubo ensayos durante todo el día en el pabellón Dorothy Chandler del Music Center de esta ciudad, el mismo donde nacieron los Oscar. El productor Howard Koch quería la presencia de 200 astros y estrellas, pero muchos de ellos sólo estarán en película o video tape.

"Este año vamos a usar más películas", dijo el productor. "Y vamos a mostrar trozos de películas de ganadores anteriores que sean divertidas o emotivas; será un cuadro realmente rico y pintoresco del Hollywood de antaño".

Los trozos de filmación mostrarán escenas graciosas o emotivas de los últimos 26 años, y video tapes desde

1952, cuando la ceremonia comenzó a televisarse.

Aparecerán estrellas como Marilyn Monroe, Clark Gable, Cary Grant, Ronald Colman, Joan Crawford, Bette Davis.

América Latina tendrá interés especial este año, porque por vez primera una película de la región está entre las cinco candidatas a la mejor cinta extranjera: **La tregua**, del argentino Sergio Renán.

Entre los candidatos al premio al mejor actor, sólo han confirmado que estarán presentes Art Arney, **Harry and Tonto**, y Jack Nicolson, **Chinatown**. Albert Finney, **Murder in the orient express**, Dustin Hoffman, **Lenny**, y Al Pacino, **El padrino**, parte segunda, dijeron que no podrán asistir.

Entre las actrices, ya se excusó Ellen Burstyn, protagonista de **Alice doesn't live here anymore**, quien está presentando una obra en Broadway, Nueva York.

Pero se espera que asistan Diahann Carroll, **Claudine**, Faye Dunaway, **Chinatown**; Valery Perrin, **Lenny**, y Gina Rowlands, **A woman under the influence**.

EXCELSIOR

Aquí el Mundial de Futbol de 1978 si es que Falla la Organización Argentina

Claró un Directivo de la FIFA.—Descartó a Alemania Como Supuesto Suplente

SANTIAGO, Chile, 7 de abril (UPI).—El chileno Juan Goñi, uno de los vicepresidentes de la Federación Internacional de Futbol (FIFA) declaró que no hay problemas con la próxima copa mundial de Argentina, pero señaló que si se desea buscar una sede suplente tendría que ser en América y no en Europa.

Respondiendo a una consultata, Goñi dijo en una entrevista publicada hoy que "no pasa nada" con la organización del torneo mundial de 1978 y que todo sigue normal.

Goñi, que estuvo en la Argentina, agregó que "fui testigo del amplio respaldo que recibió el comité organizador de la FIFA a todo nivel en

Buenos Aires, desde las autoridades deportivas hasta las más altas esferas de gobierno".

Interrogado acerca de qué ocurriría si un conflicto interno impedía a la Argentina realizar el mundial, Goñi dijo que "si desean buscar una sede suplente tendría que ser en América y no en Europa".

Explicó que los alemanes eran partidarios de países suplentes y que incluso mencionaron a Holanda y Bélgica, pero en el último congreso de la FIFA "yo fui categórico en señalar que cuando se emitieran los informes de las comisiones inspectivas del país sede, dentro de plazos prudentes, recién se podría llegar a una medida extrema".

Agregó que en ese caso no

podría reemplazarlo un candidato que postulara a ello, sino el país organizador del último mundial.

"En el problema que nos preocupa podría ser Alemania, pero como el mundial de 1978 pertenece a nuestro continente tendría que ser México", expresó.

Respecto a supuestas oposiciones a los 3 países sedes del futuro (Argentina, España y Colombia), Goñi dijo: "Es una posición europea porque los mundiales de

1978, 1982 y 1986 se efectuarán en países de habla hispana y esto les preocupa, pero no habrá variantes" en el programa de los próximos mundiales.

En cuanto al congreso de Dakar en que se someterá a votación una propuesta para aumentar a 20 los finalistas, el dirigente dijo que es difícil que se apruebe porque exige un aumento de ciudades sedes, canchas y "un proceso que los europeos resisten", pero señaló que "habrá debate sobre el particular".

Página.....

El Gobierno Declaró Ilegal la Huelga en el Tren Subterráneo de Argentina

El Personal Pide Aumento de Salarios y Otros Beneficios. Los Huelguistas no Aceptaron Reintegrarse al Trabajo

(AP, PL y UPI)

BUENOS AIRES, 8 de abril. El gobierno declaró hoy ilegal la huelga que realiza el personal de los trenes subterráneos, que ha producido serios inconvenientes para el público.

Las 5 líneas, con una extensión cercana a los 60 kilómetros, quedaron totalmente paralizadas ayer después de una semana en que el personal realizaba "trabajo a reglamento".

El paro produjo, en el centro de Buenos Aires, un congestionamiento de tránsito como pocas veces se recuerda en el país. Los problemas del tránsito de vehículos también continuaron hoy aunque no con tanta intensidad.

El personal reclama aumentos de salarios y otros beneficios laborales que no han sido atendidos por el gobierno.

Los huelguistas no acataron ayer una intimación gubernamental para reintegrarse al trabajo. El gobierno los intimó hoy, bajo apercibimiento de aplicarles "severas" sanciones.

Dos de las líneas de subterráneos, con diagramas especiales, comenzaron a normalizarse lentamente. Los trenes son conducidos por personal jerarquizado.

ADVERTENCIA AL GOBIERNO

Por otra parte, dirigentes políticos opositores solicitaron rectificaciones al gobierno y uno de ellos advirtió que pasará a ser un adversario "frontal, tajante y enérgico".

La situación del país fue analizada en las últimas horas en discursos, comentarios de la prensa y documentos que coinciden en destacar "la deficiencia" de la tarea gubernamental.

Uno de los más severos en

sus apreciaciones fue Horacio Sueldo, titular del bloque de diputados del Partido Revolucionario Cristiano, quien señaló que su agrupación "considera agotada la etapa de oposición moderada".

Añadió que de ahora en adelante variará su actitud para con el gobierno ya que será un opositor "frontal, tajante y enérgico".

Sueldo dijo luego que "se advierte un incremento represivo" cuyas manifestaciones más claras se dirigen hacia "cuanta discrepancia se encuentre por delante, en el plano sindical, estudiantil docente o artístico".

El Partido Demócrata Progresista (PDP) deploró la ola de terrorismo que afecta al país y añadió, en una declaración, que el gobierno "parece no tener apuro en atender las opiniones que sobre la situación nacional" efectuaron distintas agrupaciones políticas.

Al mismo tiempo, un vocero de la Unión Cívica Radical (UCR) anunció hoy que el jefe de ese partido opositor, Ricardo Balbín, será recibido en audiencia por la presidente el próximo 16 de abril.

ENCUENTRAN UNA "FABRICA DE ARMAS" DEL ERP

Entre tanto, fue descubierta por la policía una fábrica clandestina de armas operada por el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) en la vecina localidad de Ramos Mejía, dijeron hoy fuentes policiales.

La información indicó que la policía, alertada por movimientos sospechosos, allanó lo que parecía una finca de fin de semana en aquel suburbio, a menos de 20 kilómetros del centro de Buenos Aires, y encontró una verdadera "planta industrial" para la fabricación de armamentos de grueso calibre.

RECAPTURARON A MOORE

Por otro lado, fue recapturado en Córdoba Carlos Raymond Moore, quien ayer lograra escapar de la jefatura policial local, dijeron hoy fuentes policiales.

Moore fue descrito hoy como líder del grupo Milicias Populares 17 de Octubre, después que ayer, al informarse sobre su fuga, se dijera que se trataba de "un importante líder del ERP".

Según las fuentes, Moore fue localizado poco antes de la medianoche en el barrio Güemes de Córdoba, a 700 kilómetros al oeste de Buenos Aires, y fue recapturado por la policía tras un breve tiroteo.

Asimismo, una bomba fue hallada en las cercanías del domicilio del jefe de la Policía Federal, comisario general Luis Margaride, y fue detonada en el lugar por la Brigada de Explosivos de ese cuerpo.

Los agentes policiales que vigilan la casa de Margaride sospecharon de 2 desconocidos que merodeaban anoche por el lugar y cuando pretendieron interrogarlos, fueron agredidos a balazos por los individuos, que luego lograron escapar.

DENUNCIA DE LA CTERA

Entre tanto, la Confederación de Trabajadores de la Educación (CTERA) denunció hoy que un cadáver que permaneció más de 2 meses en una morgue, es el de uno de sus dirigentes, desaparecido a mediados de febrero, y aparentemente asesinado a balazos.

La CTERA, que cuenta con más de 250 mil adherentes en todo el país, informó que el secretario de Prensa de una de sus filiales, Guillermo José Barros, fue visto por última vez el 16 de febrero.

Sus recursos de habeas corpus ante los tribunales no tuvieron resultado. Anoche el cadáver de Barros fue localizado en una morgue en la localidad suburbana de Boulogne, al norte de Buenos Aires. Los funcionarios de la morgue dijeron que el cuerpo, que presentaba varias heridas de bala, había sido llevado allí por la policía el 20 de febrero, después de ser hallado en un paraje desolado.

"El Peronismo Está Muriendo; su Agonía Será Dolorosa"

Por JOANNE OMANG,

BUENOS AIRES, 8 de abril. — El movimiento que incuestionablemente sostuvo Juan Domingo Perón durante casi 30 años, y que se mantuvo en la ensangrentada Argentina hasta nueve meses después de su muerte, ha empezado a dispersarse.

"Perón no murió el primero de julio, está muriendo ahora, pero su agonía será lenta y dolorosa", dijo un estudioso de la política aquí.

Como otros observadores, la persona que hizo el comentario vaticinó que habrá cambios en el gabinete y que se harán más amplias las grietas, que ya son muy visibles en el movimiento peronista.

Los argentinos han empezado a plantear al gobierno preguntas delicadas que hasta ahora habían sido consideradas demasiado irrespetuosas para Perón.

La situación para el gobierno peronista se agrava por la continua violencia política, la deteriorada situación económica y el papel cada vez más distanciado del peronismo, que está jugando la clase trabajadora.

La Confederación General del Trabajo y las Juventudes Laborales Peronistas han atacado al ministro de Economía, Alfredo Gómez Morales.

Un analista de asuntos económicos expresó: "No ha habido realmente ningún gobierno desde que Perón murió".

La misma persona, quien pidió que no fuera publicado su nombre, agregó: "Ella únicamente escucha a ese hombre".

"Ese hombre" es José López Rega —un místico, ministro de Bienestar Social que cree en la astrología—, secretario privado de la señora Perón, y quien tiene mucho más poder que el que le correspondería según su cargo. Fue confidente y consejero de Perón durante diez años, y en la actualidad lo es de la viuda de Perón.

López Rega está entre los más mencionados para salir del gabinete, sin embargo, dadas sus ligas con la Presidenta de la República, su salida es considerada como muy poco probable.

(c) 1975 por The Washington Post.

Cuatro de los 6 Asesinados el Domingo por la "AAA", Refugiados Chilenos

BUENOS AIRES, 8 de abril. (Latin, AFP y AP). Cuatro de las seis personas asesinadas el domingo pasado por la ultraderecha argentina, eran ciudadanos chilenos que se habían refugiado en el país, a causa del golpe militar de septiembre de 1973.

Sus identidades son las siguientes: Juan Stiguar Pizarro Ruiz, de 25 años; Juan Luis Rivero Saavedra, de 34; Lino Aguirre Hugera, de 24 y Juan Hergo Aldo Cifuentes, de 29. Los cuatro vivían en la capital.

El domingo último fueron hallados los cadáveres de seis personas en los alrededores del aeropuerto internacional de Ezeiza. Las víctimas mostraban heridas por armas de diferentes calibres. Un cuidador de la zona señaló que los seis habían sido asesinados a mansalva.

Junto a los cadáveres ha-

bía un letrero que decía: "Fuimos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), de los Montoneros y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR)".

Los otros dos muertos aún no han sido identificados, aunque la policía adelantó que se trata de argentinos.

En tanto, los trabajadores del tren subterráneo (Metro) fueron intimidados hoy a retornar a sus labores, después de que ayer hubo en esta capital uno de los mayores embotellamientos del tránsito en la historia porteña.

Miles de personas quedaron anoche sin poder retornar a sus hogares, debido a que —en vista de la huelga— muchos bonaerenses ocuparon sus automóviles para llegar a la zona céntrica, lo que ocasionó congestión en el tránsito.

La guardia de la Presidencia de la República se duplicó en vista de la cantidad de gente que deambulaba en busca de movilización. Incluso la Presidenta María Estela Martínez debió salir de la Casa Rosada en un helicóptero.

La situación se agravó más todavía al caer una cortina llovizna, que no cesó sino hasta altas horas de la madrugada.

Esta tarde, en vista de la intransigencia de los trabajadores del subterráneo, que exigen mejoras salariales, se decretó asueto para toda la administración pública y el gobierno declaró "ilegal" el conflicto.

Por otra parte la Confederación de Trabajadores de la Educación, de tendencia izquierdista, denunció hoy que el cadáver de uno de sus dirigentes asesinados hace dos meses fue ocultado hasta hoy, en que fue hallado casualmente por un maestro, en una morgue capitalina.

Al parecer, el secretario de Prensa de la organización, Guillermo José Barros que desapareció el 16 de febrero, fue hallado cuatro días después acribillado al borde de un camino.

La organización guerrillera peronista "Montoneros" envió hoy a los medios de comunicación una declaración, en la cual se atribuye la responsabilidad en el atentado en que murió balaceado un policía y en el que el comisario retirado, Juan Morales, resultó gravemente herido. Los "Montoneros" dicen que trataron de matar a Morales por ser uno de los jefes de la "Triple A".

América Latina: Crisis y Cambios

Las grandes fuerzas confrontadas

— VII —

En el curso de los días no he oído decir en Buenos Aires nada más que una letanía que terminaba por carecer, por esa causa, de significación real:

—“Esto no puede durar.”

Esta frase adquirió un tono más acelerado y creciente cuando Frondizi, el ex presidente, publicó el día 11 de marzo último, su famoso documento denunciando, dura e implacablemente, el deterioro de la situación nacional y haciendo responsable de ello, sin duda, al gobierno. Era la crisis, en suma, en el marco de la alianza electoral. En efecto, el pequeño partido de Frondizi —Movimiento de Integración y Desarrollo— forma parte de la combinación en las urnas que el Frejuli condujera, bajo el grueso e impresionante resonar popular del peronismo, a la victoria de los 7.4 millones de votos. El oficialismo desató, contra Frondizi, la vieja caja de resonancias condenatorias entre el fragor de las grandes invocaciones: *tracción, oportunismo, juego florentino, etc.*

Vi a Frondizi, porque así estaba previsto y no por la ocasión del asperísimo documento crítico, al día siguiente de la inserción, en los periódicos, de su memorandum. Sabía Frondizi que le esperaban los palos; conocía que estaba en la fila de los trallazos. Un ex embajador argentino, presente en su despacho, se lo ratificaba. Arturo Frondizi, con su bata casera, estaba sereno y melancólico. Sentí bien, de una forma nitida, sin embargo, que su pesimismo era más profundo: que estaba embargado, como muchos otros, por la decepción y el desaliento. “La situación es pesima”, me dijo. Creo poder decir, con lealtad, que ni le afectaban ni le producían demasiada zozobra los palos. Era, simplemente, un hombre preocupado, seriamente, por su país y que no sabía como y de qué forma encontrar una salida.

En la calle hablé —y no sólo en la calle— con mucha gente. Me impresionó y me dolió el retorno milimétrico a la interpretación aparentemente inteligente y fundamentalmente anecdótica: “Frondizi ha abandonado el barco o ha denunciado un problema cuando las cosas se desmoronan. En eso tiene una intuición genial. Cada vez que la ha hecho ha acertado”.

A continuación se añadía: “Pero Frondizi nada tiene que hacer”. La interpretación aparentemente realista y la negación de la salida. En síntesis, desde el “ha hecho bien” hasta el juego verbal de “aunque es verdad no resuelve las cosas”.

El pesimismo de Frondizi me pareció, aquella mañana, exento de malicia y de pensamientos ocultos. Era una especie de crisis hacia dentro, profunda, solitaria, casi senequista en su escueta y sincera entidad. Lo vi, repentinamente, viejo; pero no en oportunista, sino en un cierto dolor personal, concéntrico. Como si se hiciera, como los demás argentinos, la misma pregunta: “¿Hacia dónde vamos?”. No hacía muchos meses, a pocos días de la muerte de Perón, lo había visitado en su casa. Estaba entonces decididamente institucional, propenso a mantener las alianzas. No quiere esto decir que no pensara en futuras políticas colectivas o en futuras individualidades —yo no soy juez de nadie y menos de gentes que de una forma u otra han intentado servir a su país en circunstancias bien difíciles— pero parecía, como el propio Lanusse en aquellos mismos días, dispuesto a moverse en el marco de las reglas del juego. Podían creer (ellos y muchos otros) más o menos en personas y en nombres, pero el patetismo del tránsito no parecía ocultarle la presencia real de la masa de votantes que aún razonaban, victoriosamente, en los funerales.

De eso queda muy poco aunque las fuerzas reales —por paradójico que ello pueda parecer— continúan siendo semejantes a entonces. Cuando murió Perón yo afirmé que esta situación actual se produciría. No por un prejuicio antiperonista, sino por un análisis sustancialmente válido sobre el riesgo enorme que acarrea la personalización carismática del poder. Porque en esos periodos, en esas etapas, la desarticulación es casi inevitable. Acertar es, en realidad, equivocarse en otras muchas cosas más o disponerse a acarrear, frente al filisteísmo, el golpe bajo. Lo que yo quiero decir es que la erosión social y el prestigio fervoroso se volatilizan, ahora, día a día, sin que, en el fondo, exista un solo culpable —como el simplismo pretende hacer creer— o una sola cabeza de turco aunque la gente haya colocado una en un primer plano: la de López Rega.

A mí me parece el mal mucho más profundo. Se me ocurre pensar que Argentina y los argentinos —un gran país y un gran pueblo— tienen que entrarle, si se me permite esa gruesa opinión, a un hecho caritativo y real: a la muerte del padre carismático movilizador de las corrientes populares. Desde este tiempo el país tiene que vivir solo-y-consigo-mismo aceptando que las dificultades son ciertas y que el descubrimiento de las masas de 1943 (y su control progresivo) deberá instar, desde el día de hoy, a la instalación de aquellas no ya de hoy, a la instalación de aquellas no ya

en el abanico de las reivindicaciones amplias (populismo) en las que coyunturalmente estuviera, sino en el proceso de clases determinadas al obrar proyectos definidos y concretos desde una latitud menos ambigua. La desarticulación social presente quizá tenga así, por ello mismo, un sentido positivo y propio.

Los argentinos entienden muy bien que, en el momento presente, nada se puede hacer sin el concurso de las grandes masas sindicales y de las fuerzas armadas. Estas últimas, por el deterioro de las actividades políticas cuentan hoy con un prestigio más alto que hace unos meses. Entonces su nivel era muy bajo. Me recuerda esa situación unas palabras de Rómulo Betancourt en un momento muy difícil de su partido: "Estamos perdiendo desprestigio".

En suma la idea de que cualquier intento político deberá contar con el puntualismo de las fuerzas armadas parece razonable. Lanusse, sin duda, vuelve a ser un nombre, pero el argentino se complace en reconocerlo y en decir, al tiempo, "que se despida", "que las cosas no van por ahí". Las elecciones de 1977 parecen, en estos momentos, impensables para muchos, pero yo no he dudado en decirles: "Pero si este año y 1976 se pasan entre una cosa y otra las elecciones pueden producir, más o menos, la misma dicotomía". Y lo curioso es que muchas altas personalidades ratificaban ese diagnóstico que, en ellas, está revestido de una especie de fanatismo.

Quiere ello decir que la erosión es indiscutible y real. Supone y significa que el país debe saber que es preciso institucionalizar el proceso político al margen de los mitos porque, cuanto más tiempo pase, el dilema será peor. El pueblo, bien alimentado, bien vestido y en círculo inflacionario, se divide entre la continuidad simple, el descontento y la picaresca de la fatalidad.

La crisis política ha venido aumentando de nivel en estos pasados meses. Los rumores del descontento son públicos y el bloque sindicalista —en la derecha del acuerdo— ve acelerarse, en su interior, las tensiones y los conflictos. Es, sin duda, un hecho. Para sobrevivir dinámicamente hasta 1977 la presidente tendría que hacer un recambio profundo para que el gobierno —descalificando cualquier ala particular represiva y aventurera— apareciese no sólo como la representación de la marea peronista, sino como una alternativa real en tránsito de la personalización del poder a la institucionalización democrática. Yo creo que Argentina está madura para ello, pero ese ejercicio político obligaría a una gimnasia de verdad y objetividad que, ahora, parecen guillotinas por el modelo sustitutivo del Perón *dixit*, la magia de los fenómenos pseudopolíticos y una violencia

institucionalizada que aparece como una escuela del poder personal, pero sin grandeza. *Violencia que da fuerza moral a la violencia políticamente irracional.*

Yo he escrito estos artículos con un dolor sincero, absoluto. Mi corazón y mi ánimo, mi espíritu y mi impulso volcados hacia el conocimiento —sin dejar de aceptar los errores y las deficiencias— han sufrido mucho, unánimemente, ante una crisis tan profunda, patética y, a veces, anonadante, como emerge la de Argentina. Quiero aquel país, amo a sus gentes, siento la complejidad de sus problemas. Por todo ello, sin duda, el dolor es más fino, duro y penetrante: como si ese filo de una larga navaja barbera tocara, también, el cuerpo entero. Más, sobre todo, cuando la impunidad del asesinato —desde la implacabilidad de la derecha, implacabilidad ejercida desde la vía paralela del poder frente, repito, a la irracionalidad de otros sectores— nos convoca, cada día, a una protesta total, colectiva y formidable. Argentina, aparentemente sin alternativas desde la vieja alternativa carismática, tiene que tener una alternativa nacional y revolucionaria —clasista en el fondo— que identifique no sólo claramente su posición interna, sino que posibilite, en el Cono Sur, la presencia de la democracia social del siglo XXI. *Por respeto, y por rechazo de la facilidad en estos textos sólo muy ocasionalmente se ha tratado de la presidente de Argentina —al igual que no he querido hablar de otros nombres reales-míticos—, señora Isabel o María Isabel Martínez de Perón. El reconocimiento de las dificultades inmensas que acarrea la herencia de Perón no disminuyen ese avance presidencial-femenino en este año histórico acuñado para la mujer. Pero ello, siendo así, no cambia la imprescindible necesidad de institucionalizar el poder no desde la sucesión, sino desde la realidad de una sociedad que vive en la crisis porque la solución que se dio a su problema sustancial —la personalización del poder— tenía que transportar consigo, como norma cotidiana, un difícil y largo periodo.*

El sindicalismo de las 62 organizaciones peronistas es un hecho que nadie se puede saltar a la torera. Pero su cúpula está erosionada y participa, inevitablemente, desde sus filas y fuera de sus filas, de la corrupción y de la represión que, en casos, tiene un carácter gangsteril. La liberación de ese enorme espejo de energía social y popular —en un marco más allá de lo puramente reivindicatorio o economicista— tendrá que producirse tarde o temprano. El poder carismático ha muerto. De ahora en adelante no serán los gestos, sino los hechos los que hagan de Argentina la Argentina indispensable a la América Latina contemporánea.

NOVEDADES

Exigen al Peronismo Pronta Rectificación

Enérgica Actitud de la Oposición, en Argentina

BUENOS AIRES, Abr. 8, AP, y UPI. —Dirigentes políticos de la oposición solicitaron rectificaciones al gobierno peronista y uno de ellos, Horacio Sueldo, líder del bloque cameral del Partido Revolucionario Cristiano, advirtió que pasará a ser un adversario "frontal, tajante y enérgico", en tanto que continuaba por tercer día la huelga del transporte subterráneo que ha causado las mayores congestiones de tránsito de la capital, y en Villa Constitución, entraba en su decimonoveno día de huelga metalúrgica, que amenaza paralizar la industria automotriz del país.

Por otra parte, la policía de Comodoro Rivadavia anunció que había deteni-

do a 17 personas, en su mayoría chilenos que entraron ilegalmente al país, y acusados de integrar un grupo guerrillero, mientras que en Buenos Aires un vocero policial informó que cuatro de los seis jóvenes hallados acerbillados a tiros el domingo eran chilenos que ingresaron al país tras la caída de Salvador Allende.

La situación del país fue analizada por dirigentes de la oposición en discursos, comentarios periodísticos y documentos, y coinciden todos en destacar la "deficiencia" de la tarea gubernamental. El Partido Demócrata Progresista deploró la ola de terrorismo que "no parece tener apuro en atender" el gobierno.

EXCELSIOR

En un Programa de TV

"Sicoanálisis en el Mundo", con el Doctor Rascovsky

El doctor Arnaldo Rascovsky, sobresaliente sicoanalista argentino, participó en la grabación de un programa dedicado "Sicoanálisis en el mundo", que se proyectará dentro de la serie, "Encuentro", que se transmite por el canal 2.

El doctor Rascovsky, quien funge actualmente como presidente honorario de las Or-

ganizaciones Sicoanalíticas de América Latina, se ha caracterizado por sus estudios e investigaciones acerca del "flicidio" (asesinato de los hijos), y fundó para tal efecto la agrupación "Filium", de la cual es presidente.

El sobresaliente investigador afirma que "el hijo es el reflejo fiel de los padres, cuya generación impone sus propios criterios, de aquí que todas las agresiones que se sufre desde pequeño, se ven renovadas en su vida de adulto de la misma forma o peor de como las sufrió".

En la mencionada emisión que se proyectará próximamente, el doctor Rascovsky, habla también sobre las insospechadas perspectivas que ofrece el sicoanálisis para el hombre moderno, sobre todo en la actualidad en que las tensiones de la vida contemporánea son abrumadoras.

El Tango, Testimonio de Melodramas Infinitos y Registros de Vida Popular

por Juan BAIGTS

De nacimiento incierto, el tango se deja escuchar en los patios de las casas de Buenos Aires en la última década del siglo pasado, interpretado con guitarra y flauta. Distinto al que todos conocen, tenía un visible parentesco con la habanera, aunque la diferencia de clima y carácter marcará peculiaridades que se van acentuando cuando el tango entra a los prostíbulos porteños para salir de ahí como un testimonio de melodramas infinitos.

"El tango es un pensamiento triste que se baila", dijo alguna vez Discépolo, el autor de *Uno y Cambalache*. Pero cuando tenía el olor de las tabernas y se escuchaba en medio de graves disputas, la buena sociedad porteña le cerró las puertas para que las niñas no se sonrojaran. Bailar aquello era pecaminoso y motivo de escándalo. Nadie podía, sin embargo, contener su expresiva fuerza, el reflejo de los cuchillos en los duelos, la versión

directa de la vida de personajes populares. Y subió hasta el empedrado ya desde entonces con ese viso patético que ha sido señalado por Borges.

Se dice que ver un atardecer en Buenos Aires es comprender todo lo que encierra un tango, hasta la cursilería pegajosa. Lo que he visto en el vestíbulo de un hotel ha sido a un conferenciante de profesión que está en México para charlar sobre el tango.

Julio Carlos Díaz Usandivaras recuerda aquellos tangos que contaban historias en las que siempre estaba de por medio el honor y la altanería, con protagonistas de los bajos fondos como "el guapo", ese personaje provocador, atrevido, que domina a su cian, que es intolerante y despiadado en su hipermarchismo, que se siente cabecilla y un poco dueño de la vida y de los azares de los demás.

LADRILLO ESTA EN LA CARCEL

"La humildad y la ternura del barrio, la intimidad de éste, aparece en el tango, fiel relator de la vida de los humildes. Surge entonces Evaristo Carriego, poeta culto notable, quien es el primero en volcarse hacia la motivación de la gente sencilla. Antes de él, los temas poéticos eran patrióticos, de ampulosa grandilocuencia. Carriego recoge los sucesos populares, inaugura una nueva temática en la que desfilan la vecina de ojos tristes, la francesita que hoy no salió a tomar el sol, el sillón de mamá y el canillitas (equivalente al voceador en México), personajes que son incorporados al tango. Carriego en su poesía, abandona las lánguidas princesas que se desmayan y jubila de oficio esas imágenes decadentes; habla del entorno de la realidad. El tango caricaturiza los hechos, registra la vida.

"El ámbito social en el cual se desarrollaba el tango es la lucha entre débiles y poderosos, el individuo que se hace justicia por su propia mano. Todo queda recogido a través de un color testimonial. Uno no sabe si avergonzarse del tango o quererlo, cuando escucha estos temas, pero hay que reco-

nocer que fue fiel a su verdad".

CARLOS GARDEL ES UN ANGEL

"En la década de los veinte —dice Díaz— se consolida la imagen del tango y tiene entonces una fuerte definición como melodía y como ritmo de baile. Carlos Gardel, muerto en 1935 es una figura insuperable que le da al tango una entonación viril que no tenía. Nombre de absoluta vigencia es un angel, un fenómeno de cancionero. El magnetismo de su voz sigue electrizando. Grabó centenares de discos, como un loco, en cilindros de cera, alejados de los actuales adelantos tecnológicos. Hemos heredado el testimonio de Gardel y lo sentimos hasta conmovernos por esa planta que tenía de varón, altiva. Cuando se escucha un disco de él, los porteños echan mano de una metáfora que implica adhesión y exclaman: ¡Cada vez canta mejor! Su tumba es un jardín por estar llena de flores. Cada aniversario van a cantarle los payadores".

CAMINITO, LA CUMPARSITA...

"El barrio de La Boca tiene

una gran importancia en la historia del tango. Ahí está la calle pequeña conocida como "Caminito", en donde nació el tango de ese nombre, que es junto con la *Cumparsita*, uno de los más famosos. Ambos pueden oírse en todos los lugares del mundo. Estando en Bucarest se lo escuché tocar a un organillero".

CATORCE CON EN TANGO

"Cuando el tango se inserta en un contexto social y se baila y se hace ritmo, adquiere tal importancia que merece la atención de nuestros grandes escritores que opinan sobre él, como Borges, Sabato y Cortázar. Y es que el tango es polémica, indagación y, sobre todo, el reclamo de una cierta sensibilidad. Sabato alcanzó a hacer letras de tango en una original empresa titulada *Catorce con el tango*. Fueron reunidos por Ben Molar los mejores escritores argentinos en número de catorce, quienes debían escribir tangos musicalizados por otros tantos catorce compositores. Entre los escritores estaban Florencio Escardó, Ulises Petit de Murat, Jorge Luis Borges y Ernesto Sabato. Aunque fue una experiencia intelectual dudosa, que se quedó a medio camino, algunos temas lograron una inmensa popularidad. Es difícil escribir tango para un intelectual —termina Díaz— porque no puede alcanzar con su origen culto la justeza, la precisión y el sabor de algo que es, como el tango, eminentemente popular".

EL DÍA

Un Sector de los Ferrocarrileros Argentinos se Suma a las Huelgas

Buenos Aires se Quedó sin Transporte Suburbano.—Renunció el Secretario General de la CGT.—El General Lanusse Desmiente Versiones de Golpe de Estado

(AP, UPI, AFP, EFE y PL)

Buenos Aires, 9 de abril.—Un tercer paro, al margen de la jerarquía sindical adicta al gobierno de Isabel Martínez, comenzó en los servicios interurbanos del ferrocarril Mitre, uno de los seis del país, todos ellos de propiedad estatal.

Mientras, las cinco líneas de transporte subterráneo de Buenos Aires seguían hoy paralizadas por quinto día consecutivo, al persistir su personal en una huelga declarada ilegal por las autoridades, que amenazan con aplicar a los 4 mil 500 trabajadores la severa Ley de Seguridad.

El paro se realiza al margen del sindicato reconocido por el gobierno, la Unión Tranviarios Automotor (UTA), dirigida al igual que la mayoría de los gremios por la derecha. El personal de subterráneos sostiene que la UTA no representa sus intereses.

Entre tanto, también proseguía sin variantes la huelga de unos 20 mil trabajadores metalúrgicos de Villa Constitución.

Los esfuerzos gubernamentales y de la poderosa dirección de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM)—baluarte del sindicalismo de derecha—por solucionarla, han fracasado hasta el momento. La huelga amenaza tener muy serias repercusiones sobre la economía. La industria del automóvil está al borde de la paralización ante la falta de insumos esenciales fabricados en las plantas siderúrgicas de Villa Constitución.

RENUNCIO EL LIDER DE LA CGT

Entre tanto, la Confederación General del Trabajo (CGT) anunció esta tarde que su Consejo Directivo aceptó la renuncia indeclinable presentada por su secretario general, Segundo Palma.

El comunicado de la CGT anuncia que en su reemplazo fue designado Casildo Herreras, hasta hoy secretario general adjunto.

Palma había sido electo en junio del año

último, tras el fallecimiento del anterior titular Adelino Romero.

Por su parte, el ministro de Economía, Alfredo Gómez Morales, condicionará su permanencia en el cargo a la aceptación por parte de la presidente de un severo plan económico, según indicaron fuentes responsables y comenta la agencia AP.

Una inflación cada vez más vertiginosa, la acentuada declinación de las reservas monetarias, la escasez de algunos insumos esenciales y síntomas inquietantes en el comercio exterior, son algunos de los principales problemas que enfrenta Gómez Morales.

ACCIONES ARMADAS

Por otro lado, la policía de Sargento Cabral, una localidad próxima a Villa Constitución ("Ruta 9"), en la provincia de Santa Fe, anunció hoy una tentativa de copamiento de su comisaría por un grupo guerrillero.

El episodio, según esa fuente, ocurrió esta madrugada cuando un grupo de hombres armados empezaron a disparar contra el edificio.

En Tucumán, se intentó ultimar al secretario de un sindicato azucarero. Cuando éste—Florencio Olmos—descendía de un automóvil fue atacado a balazos por un obrero municipal, siendo alcanzada por varios disparos una joven que pasaba por el lugar, muriendo ésta instantáneamente.

El sindicalista resultó ileso y el agresor huyó en una bicicleta sin que hasta el momento haya podido ser localizado por la policía.

Se dijo, asimismo, que eran chilenos cuatro de los seis hombres cuyos cadáveres acibillados a tiros fueron hallados el domingo último en las inmediaciones de ciudad Evita, no lejos de Buenos Aires. Los restantes, al parecer, eran de nacionalidad argentina.

El matutino *La Opinión* señala hoy que en el mes de marzo último aparecieron no menos de 60 cadáveres en las mismas condiciones, es decir, que resultaron asesinadas dos personas por día. Otros cálculos hacen ascen-

der a más de 70 el número de "fusilados".

El estudiante David Cilleruelo fue asesinado por un guardaespaldas del interventor de la Universidad Nacional del Sur, reiteró el Partido Comunista Argentino (PCA) en la última edición de su semanario oficial *Nuestra Palabra*.

Cilleruelo murió el pasado jueves 3, mientras era sometido a una intervención quirúrgica tras haber recibido un balazo en la cabeza.

Al día siguiente, el PCA denunció que el joven, de 24 años de edad, dirigente de la Federación Juvenil Comunista y secretario de la Federación Universitaria local, había sido asesinado con la anuencia del interventor, Remus Tetu.

Por otra parte, altos directivos del complejo financiero y multiempresario Roberts habrían desaparecido días atrás cuando regresaban de un corto período de vacaciones en Uruguay, dice en su edición de hoy el diario *La Razón*.

El vespertino, citando fuentes empresarias, informó que Francisco Ingrey y Carlos Roberts, cuñados entre sí, y dirigentes de esa compañía financiera, desaparecieron poco después de completar unas breves vacaciones que tomaron durante Semana Santa en el balneario uruguayo de Punta del Este.

DESMENTIDO DE LANUSSE

Finalmente, el ex presidente general Alejandro Lanusse se negó categóricamente a comentar las afirmaciones del periódico londinense *Guardian* que lo vincula a un "inminente" golpe de Estado en la Argentina.

Recientemente el general Lanusse también desmintió una información similar publicada por el periódico brasileño *Jornal do Brasil* y dio intervención inmediata al comandante general del ejército, Leeandro Anaya, para que aclare la situación.

La publicación del diario brasileño, culminó con la expulsión de su corresponsal en Buenos Aires, Walter de Goes, decisión que fue tomada por el ministro del Interior argentino.

Urgen a la Argentina LA

Severidad Económica

El Paro Metalúrgico Afecta al Sector Automotriz

BUENOS AIRES, Abr. 9, AP, UPI, EFE y AFP.— El ministro de Economía, Alfredo Gómez Morales, condicionará su permanencia en el cargo a la aceptación por parte de la presidente Isabel Perón de un severo plan económico, según indicaron fuentes responsables, al tiempo que se levantaba un clamor entre los industriales de todo el país para una urgente intervención de gobierno a fin de solucionar el paro metalúrgico que está a punto de paralizar el poderoso sector automotriz, en tanto que sigue la huelga en el transporte subterráneo de Buenos Aires.

Una inflación cada vez más vertiginosa, la acentuada declinación de las reservas monetarias, la escasez de algunos insumos esenciales y síntomas inquietantes en el comercio exterior, son algunos de los principales problemas que enfrenta Gómez Morales, de 66 años, veterano economista del peronismo enrolado en una corriente moderada, quien fue designado para ese cargo en octubre pasado.

Quizás el más serio inconveniente que se interpone en los planes de Gómez Morales sea el insistente reclamo

del movimiento sindical en favor de sustanciales aumentos salariales, en las negociaciones colectivas que deben comenzar en breve plazo. Esos incrementos, dijeron allegados al ministro, comprometerían cualquier plan de austeridad.

Se informó que en las próximas horas, el ministro de Economía presentará a la presidente un detallado plan con medidas concretas.

Se calcula que la deuda externa argentina —pública y privada— oscila en los 9.000 millones de dólares.

La Confederación Industrial Argentina (CINA) dio a conocer una declaración en la cual "reclama la urgente intervención de las más altas autoridades nacionales" para poner término a la huelga que unos 5.000 obreros cumplen desde el 20 de marzo en el centro metalúrgico de Villa Constitución, distante 240 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

En Villa Constitución se produce la mayor parte del material para la industria automotriz y el 50 por ciento del hierro redondo que se consume.

NOVEDADES



Libertad Lamarque se presentó con gran éxito en la ciudad de Guatemala y en cada una de sus actuaciones el público la aclamó calurosamente. Es incuestionable que doña Libertad recoge el fruto de los extraordinarios éxitos que han tenido sus películas y sus canciones. Sus actuaciones ante el público guatemalteco refrendaron su fama y su popularidad lograda a base de su trabajo ilímico.

EL DÍA
PINOCHET VISITARA ARGENTINA

SANTIAGO DE CHILE, 10 de abril.—El jefe de la Junta Militar, Augusto Pinochet, viajará a la Argentina antes de fin de mes invitado por la presidente Isabel Martínez. El anuncio fue dado a conocer luego de que Pinochet recibiera hoy la visita del canciller Alberto Vignes, y forma parte de una declaración conjunta por la que ambos gobiernos expresan sus intenciones de estrechar vínculos políticos, económicos y culturales. (AP y UPI).

EL DÍA
**Pinochet Aceptó una Invitación
de Isabel Para Visitar Argentina**

Un Documento Conjunto Firmado por los Cancilleres de Buenos Aires y Santiago Señala Coincidencias Entre Ambos Gobiernos y el "Nivel Excelente" de sus Relaciones

(UPI y AFP)

SANTIAGO, 10 de abril.—El general Augusto Pinochet, aceptó una invitación de la presidente de la Argentina María Estela Martínez, para reunirse en aquel país, en una fecha próxima, se informó en un comunicado oficial.

El comunicado conjunto chileno-argentino fue emitido esta tarde como culminación de la visita a Chile del canciller del vecino país, Alberto J. Vignes.

El comunicado se limita a señalar sólo el mes de abril como fecha de reunión, sin mencionar día ni lugar del encuentro de ambos jefes de Estado.

En el documento se expresa que el general Pinochet aceptó "con suma complacencia" la invitación de su colega argentina.

El comunicado expresa además que durante la visita de 2 días a Santiago del canciller Vignes, "hubo coincidencia para apreciar con satisfacción que las relaciones entre los 2 países han alcanzado un nivel excelente".

"Dentro de este espíritu, dice, los ministros acordaron continuar estimulando el intercambio comercial", para lo cual se reunirá en Santiago, en el mes de mayo próximo, la Comisión Mixta de Coordinación Económica "Simultáneamente —añade— se impulsarán los importantes proyectos de integración física, mediante una reunión de la Comisión Mixta respectiva en la segunda quincena de junio".

La visita del ministro de Relaciones Exteriores argentino culminó con la firma de un convenio de "Cooperación Cultural".

(N. de R.—El 11 de septiembre de 1973 en el momento de consumarse el golpe fascista en Chile, y en vida del ex presidente general Perón, los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial argentinos, junto a los partidos políticos y la central obrera, rindieron homenaje al presidente mártir: Salvador Allende, al tiempo que fue decretado duelo nacional Argentina y multitudinarias manifestaciones en todo el país expresaron su repudio a Pinochet y los glopistas).

VISITA DE KISSINGER

Por su parte, la embajada norteamericana comunicó a la Cancillería chilena que se mantiene vigente el viaje del secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger, dijo hoy aquí el subsecretario de Relaciones Exteriores.

La visita de Kissinger a 5 países latinoamericanos está proyectada para la segunda quincena de abril.

"En principio, se realizaría entre los días 20 y 28 de este mes, aun cuando la fecha está sujeta a las actividades de Kissinger ante la situación mundial", declaró el coronel Valdés.

Añadió que en tal circunstancia, el gobierno chileno continúa con los preparativos para recibir al secretario de Estado.

"APERTURA" A LA DERECHA

Entre tanto, el general Pinochet estudiaba hoy la composición de un nuevo gabinete cuya estructura le permitirá modificar su estrategia económica.

Sus 17 ministros (14 militares y 3 civiles) presentaron el miércoles su renuncia, pero Pinochet, partidario de las decisiones "rápidas", pensaba dar a conocer la nueva lista de su gobierno antes del fin de semana, se indicó.

El nombramiento de los nuevos ministros depende exclusivamente del presidente, instalado en la cumbre del único rascacielo de Santiago, pero es seguro que los demás miembros de la Junta serán consultados.

El cambio ministerial, según medios informados, afectará a la casi totalidad del gabinete y no solamente a los titulares de los ministerios económicos, y permitirá la incorporación de un mayor número de civiles y de técnicos al equipo gubernamental.

La idea no es nueva. En varias oportunidades en los últimos meses, Pinochet había adelantado que el gobierno se proponía aumentar la colaboración de elementos civiles adictos.

La proporción entre militares civiles en el anterior gabinete resultaba aplastante para estos últimos: 14 generales, almirantes y contralmirantes, contra 3 tecnócratas libreempresarios.

Esta "apertura", según observadores, dará satisfacción a la derecha tradicional, deseosa de acentuar su participación en los asuntos públicos.

En el Festival OTI de Buenos Aires

Sobresaliente Actuación del Ballet Folclórico Venezolano

BUENOS AIRES, 10 de abril. (AFP)—El ballet folclórico de Venezuela obtuvo anoche un resonante triunfo artístico en el "Festival de la Organización de la Televisión Iberoamericana (OTI), que se inauguró anoche en el teatro Colón (ópera) de esta capital.

El conjunto, cuya estrella es la danzarina Yolanda Moreno, obtuvo el más sostenido aplauso y ovación del público en la jornada inaugural de ese festival iberoamericano, patrocinado por el gobierno argentino y en el que toman parte representantes de varios países del continente y de España.

El primer conjunto en actuar fue el típico Conjunto Gallego, venido de la Coruña e integrado por estudiantes y labriegos.

Sus integrantes hicieron sonar con gran maestría sus gaitas españolas, mientras que sobre el tablado se presentaba una colorida "muneira" con garbosas campesinas y ágiles donceles.

El segundo turno correspondió a Uruguay, representado por "Los Cantores de la Huella", cuya atracción fue muy celebrada.

En tercer término actuó el conjunto de danzas venezolanas, donde su principal bailarina, Yolanda Moreno, se constituyó en el valor más ponderable de una velada concertada para exaltar los valores de la música y la danza iberoamericana.

Por Argentina se presentó el eximio guitarrista de gran actuación en Europa y América, Eduardo Falu, quien demostró la madurez de su arte y su notorio virtuosismo.

México presentó al bailarín Jorge Tyler Avilés, secundado por dos bailarines de sólida formación, conjunto que impresionó vivamente con su número.

Chile estuvo representado por el "Grupo Alhue", jóvenes estudiosos del folclor araucano, mientras que por Ecuador lo hicieron "Los Vuaynay", quienes pusieron en escena una nota insólita con sus extraños instrumentos indígenas.

Cerró el espectáculo la pareja argentina integrada por Santiago Ayala, conocido mundialmente por "El Chúcaro", y su compañera Norma Viola, quienes presentaron un recital deslumbrante, especialmente sobre el baile del malambo.

EXCELSIOR

MADRID, 10 de abril (EFE)—El presidente de la Confederación Sudamericana de Fútbol, Teófilo Salinas, quien se halla en Madrid para asistir al partido Independiente-Atlético, formuló declaraciones a la prensa. Después de afirmar que "Argentina está trabajando firme y ofrecerá un gran campeonato mundial en 1978", Salinas se refirió al fútbol sudamericano, ocupándose individualmente de los diferentes países:

Brasil:
Yo diría que Brasil esta

competición de clubes, River Plate y Boca Juniors están bien. Téngase en cuenta que Argentina tiene grandes jugadores, que es un país semillero para repararlos por el mundo.

Uruguay:

Este es un país un poco golpeado futbolísticamente, claro. La prueba es que sus equipos, entre los que estaba el casi imbatible Peñarol, han quedado eliminados de la Copa Libertadores.

Perú:

El fútbol peruano pasa por buen momento. Tras los

en Belo Horizonté, después de ir perdiendo por dos goles. El fútbol colombiano se está preparando muy a fondo y no se sabe hasta dónde puede llegar.

Chile:

Chile está normal. Sigue en su "standard" La Unión Deportiva Española está ganando el grupo de Libertadores, lo que quiere decir que no pierde comba con los años.

Paraguay:

Tiene dos equipos muy buenos, que son Cerro Porteño y Olimpia, que luchan de igual a igual con los argentinos. Fútbol de pujanza, de brio, muy batallador.

Bolivia:

Luchan por subir de nivel. Lo prueba la construcción de buenos estadios, uno en Cochabamba y otro más, no recuerdo ahora dónde. Se les nota entusiasmo, y eso siempre es como una fruta que un día habrá de recoger por madura.

Ecuador:

Está trabajando a base de jugadores criollos, de jugadores nativos, tratando de encontrarse con un buen plantel, en el que no inter vengan los extranjeros.

Venezuela:

Es el que está más bajo. El fútbol allí aún no tiene el poderío que debería tener. Los clubes tienen, o suelen tener —para ser más exacto— seis extranjeros y cinco venezolanos. Pero está bajo, indudablemente.

"Argentina Entusiasta; Brasil, Dormido" Señala el Presidente de la CSF

un poco dormido. Después del mundial se ha aletargado. Prueba de ello que sus dos equipos en el torneo continental, Vruceiro y Vasco de Gama, han tropezado con los colombianos.

Argentina:

Está preparando su equipo con mucho entusiasmo porque tiene la responsabilidad del Mundial y quiere presentar allí un cuadro de primera línea. En nuestra

momentos de indecisión entre el amateurismo y el profesionalismo, el gobierno lanzó un decreto exonerando los impuestos al fútbol profesional, lo planificó, y desde ese momento resurgió hasta su excelente forma actual.

Colombia:

Ha cometido la hazaña más grande de su historia al vencer Nacional de Medellín a Cruceiro por 3-2,

EL DÍA

Motín Policial en Paraná, Argentina

Se Rebeló un grupo de Agentes Reclamando a Tiros un Aumento Salarial.- Se Agravan los Problemas Derivados de la Huelga en la "Ruta 9"

(EFE, UPI, IPS y AP)

PARANA (Entre Ríos, Argentina), 10 de abril. —Una rebelión de la policía local contra sus mandos arrojó hoy aquí un balance de 30 agentes detenidos.

El inspector jefe Herminio Ponce fue atacado a balazos en una comisaría y salvó milagrosamente su vida al arrojarse al suelo.

Después de varias escaramuzas similares, pudo restablecerse el orden, alterado por los agentes, quienes exigen mejoras salariales y protestan por falta de pago de sueldos a su debido término.

Este mediodía, la rebelión había sido sofocada.

Se espera ahora la decisión de las autoridades con respecto a los agentes detenidos y a quienes protagonizaron las medidas de fuerza.

Por su parte, la tercera parte de las obras del Hospital Escuela General San Martín de esta capital suspendió su prestación de servicios en construcción en la Argentina quedarán paralizadas a corto plazo si continúa un paro metalúrgico de 3 semanas que ya amenaza detener la industria automotriz en los próximos días, según se informó hoy.

Entre tanto, otro foco de agitación sindical quedó superado al reintegrarse al trabajo los 4 mil 500 operarios del servicio de transporte subterráneo de esta capital, poniendo término a una huelga de 5 días.

El titular de la Cámara de la Construcción, César Polledo, dijo que el ramo será afectado en breve debido a que Villa Constitución provee el 30 por ciento del hierro redondo consumido en el país y que se emplea como material básico en las estructuras de hormigón armado.

HUELGA "KAFKIANA"

Mientras, un cadáver provocó ayer una huelga en un hospital escuela, se informó hoy aquí.

El personal de las secciones morgue y cocina del Hospital Escuela General San Martín de esta capital suspendió su prestación de servicios a causa del nauseabundo olor procedente de un cadáver depositado en ese sector desde hace ocho días y que se encuentra en avanzado estado de descomposición.

La "coyuntura" se torna casi kafkiana, complicada por la burocracia; debe decidir un juzgado de la localidad bonaerense de San Martín, pero el muerto residía en San Miguel.

hoy destrozado por una bomba de mano que lo arrojaron desconocidos en una calle céntrica.

Se trata de Alberto Petruskevcius, quien trabajaba de sereno en una obra en construcción.

La policía también informó que hoy fue ametrallado el domicilio de la senadora Josefina Moscoso de Herrera, de la Alianza Popular Revolucionaria (APR), cerca del eropuerto de Ezeiza, a 25 kilómetros de Buenos Aires.

En la provincia de Tucumán, la policía dijo que estallaron bombas en los domicilios de 3 abogados defensores de presos políticos izquierdistas.

Nuevamente en Rosario, la Jefatura de Policía fue tiroteada por desconocidos que pasaron en 2 automóviles.

Mientras, otra persona murió al estallar hoy una bomba en el interior de un motel de Rosario, según se informó oficialmente.

OTRA ACCION EN LA "RUTA 9"

Por último fuentes policiales de la ciudad de Zárate, provincia de Buenos Aires, (zona de la "ruta 9") confirmaron que en horas de la madrugada fue asaltado el puesto de guardia del establecimiento industrial Celulosa Argentina.

Según la misma fuente, 6 hombres y una mujer encapuchados tomaron parte en el hecho. Los sujetos, que se encontraban fuertemente armados, inmovilizaron a uno de los guardias y le quitaron su arma.

Antes de dejar el lugar los atacantes arrojaron panfletos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP); organización guerrillera declarada ilegal por el gobierno argentino.

San Martín y San Miguel se disputan la tramitación, mientras el cadáver se descompone, originando una huelga más en Argentina.

Por otro lado, con el asesinato de un médico y otras 2 personas aumentaron hoy a 140 las muertes ocurridas este año por motivos políticos.

La policía informó que el doctor Alberto Gershanik, de 31 años, fue acribillado en su domicilio de la ciudad de La Plata, unos 50 kilómetros al sur de Buenos Aires.

Gershanik era médico del Hospital Central de La Plata. Sus allegados dijeron que estaba vinculado a la Juventud Peronista y la policía cree que lo mataron terroristas derechistas.

En Rosario, Santa Fe, a las pocas horas de que el pediatra Gershanik fuera asesinado en La Plata de cerca de un centenar de disparos de ametralladora, un joven de 18 años murió

Diez Partidos en Pugna

por Ramiro ALCORTA

BUENOS AIRES.— Diez partidos se disputarán este domingo la gobernación y vice-gobernación y 32 bancas de diputados en la provincia de Misiones, en las primeras elecciones que se realizan en la Argentina desde la muerte de Juan Perón, hace 9 meses, to.

Sólo 3 de ellos tienen posibilidades reales de alcanzar la victoria en unos comicios que son aguardados con ansiedad en todo el país, porque sus resultados no sólo tendrán influencia sobre los destinos de los 215 mil votantes misioneros.

Desde ya se prevé que, cualquiera sea el vencedor, no obtendrá mayoría absoluta en la Legislatura, debido a la paridad de las fuerzas principales.

Las 3 fórmulas que competirán por la gobernación y vice-gobernación son las del Frente Justicialista de Liberación (el partido oficialista de la Presidente Isabel Martínez), la Unión Cívica Radical (el mayor partido de la oposición parlamentaria, dirigido por Ricardo Balbín) y la alianza entre los partidos Tercera Posición y Auténtico.

Tercera Posición es un fuerte partido provincial que se separó del peronismo oficial ha-

ce 2 años. El Partido Auténtico es el brazo electoral de la izquierda peronista, que encabezada por los Montoneros cuestiona a Isabel Martínez y José López Rega la conducción del movimiento fundado por Perón.

En marzo de 1973, el Frejuli obtuvo en Misiones 51 mil votos, contra 37 mil de la Unión Cívica Radical y 29 mil de Tercera Posición. Como no había alcanzado el 50 por ciento exigido por la ley electoral de entonces, se convocó a una segunda vuelta entre las 2 fórmulas más votadas, en la que Tercera Posición apoyó a los candidatos justicialistas.

Esta ventaja se hizo más holgada aún en septiembre del mismo año, cuando los misioneros fueron convocados nuevamente a las urnas, no para elegir autoridades provinciales, sino un nuevo presidente, debido a la renuncia de Héctor José Cámpora.

Sin diferendos locales de por medio, Tercera Posición votó junto con el Frejuli la fórmula Perón-Isabel Martínez, que obtuvo allí 91 mil boletas.

En Misiones, el Frejuli consagró como gobernador y vice al justicialista Juan Manuel Irrázabal y al desarrollista Napoleón Ayrault. Fue una de las únicas 2 provincias, la otra fue Santa Fe, donde el mayo-

ritario Partido Justicialista cedió uno de los términos del Poder Ejecutivo a uno de sus del ex presidente Arturo Frondizi.

Irrázabal y Ayrault alcanzaron a gobernar escasos 180 días. El 20 de noviembre de 1973 el avión en que viajaban se estrelló cerca de Puerto Iguazú y ambos mandatarios perdieron la vida.

Rubén Martos, ministro de Economía del gabinete provincial, sugirió la posibilidad de un atentado y fustigó a los intereses económicos afectados por los gobernantes muertos. Sin embargo, hasta ahora ningún informe técnico avaló esa apreciación.

De acuerdo con los procedimientos constitucionales, asumió interinamente la gobernación el presidente de la legislatura misionera, Luis Ripoll.

Misiones no pudo escapar a las profundas divisiones que sacudieron al peronismo en todo el país, luego de la muerte de Perón. el gobernador interino Ricardo Ripoll consiguió el apoyo del bloque justicialista en la legislatura y de un sector gremial, pero debió soportar la oposición de un fuerte bloque de intendentes de localidades del interior, y de los poderosos 36 gremios confederados, que no integraban la CGT ni las 62 Organizaciones, controladas nacionalmente por la derecha justicialista.

A fines de 1974, Misiones fue elegida por el ministro del Interior Alberto Rocamora como prenda de negociación con Ricardo Balbín, quien exigía elecciones en las provincias intervenidas por el Poder Ejecutivo.

El 17 de enero, el gobierno nacional intervino los tres poderes de la provincia y los colocó al servicio de la campaña electoral del oficialismo.

(CONTINUARA)

EXCELSIOR

La Huelga Siderúrgica Cierra Plantas Automotrices Argentinas

BUENOS AIRES, 10 de abril. (Latin)—Las dos más importantes fábricas automotrices argentinas anunciaron hoy que, a partir de mañana, cerrarán sus plantas ante la falta de componentes y equipos que dejó de producir hace 21 días el complejo siderúrgico de Villa Constitución, afectado por una huelga de sus trabajadores que exigen la libertad de 150 de sus compañeros.

Las firmas Ford Motor Argentina e IKA emplean a unos 15,000 trabajadores y fuentes empresariales resaltaron la fuerte pérdida que significará paralizar esta industria.

El resto de las nueve plantas automotrices que laboran

en Argentina han señalado que sus reservas se acabarán en los próximos días debido a lo cual también se verán obligados a paralizar sus labores.

El problema es mucho más grave —dijeron los empresarios—, por cuanto se pone además en peligro las fuentes de trabajo de los 50,000 operarios y 400,000 empleados que prestan sus servicios en esta industria.

Además no solamente será afectado este sector, sino también el de la construcción y de la producción de maquinaria, cuyas operaciones se cubren con la capacidad paralizada de Villa Constitución.

Cinco Asesinatos más en Argentina por la "AAA"

Se Dio a Conocer la Lista de 25 Uruguayos y Argentinos Recientemente Detenidos por la Policía.— Sigue la Huelga en Villa Constitución

(AP, PL y AFP)

Buenos Aires, 11 de abril.— Cinco personas fueron encontradas asesinadas hoy en Buenos Aires y sus suburbios y se presume que se trata de crímenes políticos.

Por otra parte, la policía federal proporcionó detalles sobre el hallazgo de una fábrica clandestina de armas y la detención de 25 personas acusadas de estar vinculadas con su funcionamiento.

Esta mañana, en un automóvil incendiado y abandonado en el Parque Centenario de Buenos Aires, fueron encontrados los cadáveres quemados de tres personas no identificadas.

La policía dijo que "seguramente se trató de asesinatos políticos" porque el método de incendiar cadáveres de personas asesinadas a balazos, o de destruirlos con explosivos, es uno de los favoritos de la organización ultraderechista Alianza Anticomunista Argentina (AAA).

En las proximidades de Punta Lara, balneario ubicado en el río de La Plata, 55 kilómetros al sur, la policía encontró un automóvil abandonado y en su interior un cadáver con numerosos impactos de bala. No ha sido identificado todavía.

Un quinto cadáver, con las manos atadas a la espalda y varias heridas de bala, fue hallado en un paraje solitario próximo a Luján, 65 kilómetros al oeste.

IDENTIDAD DE DETENIDOS

Por otro lado, una semana después de haber anunciado sus arrestos, la policía difundió hoy la identificación de 21 uruguayos detenidos —entre ellos, 14 mujeres—, a quienes se acusa de pertenecer al Movimiento de Liberación Nacional (tupamaros).

Otras cuatro personas, de nacionalidad argentina, fueron también detenidas en la decena de allanamientos practicados por la policía, a partir de igual procedimiento contra una vivienda bonaerense, ocurrido en la primera semana de este mes.

El extenso comunicado de la policía provincial, emitido en La Plata, afirma haber desbaratado, mediante esas detenciones, una Junta de Coordinación Revolucionaria Revolucionaria fundada en 1974 por cuatro organizaciones guerrilleras latinoamericanas.

La policía, de acuerdo a su información, ocupó dos talleres donde se "fabricaba" un modelo especial de metrallera, una cárcel del Pueblo, un taller para falsificación de documentos y otro donde se construían radios de frecuencia modulada.

El comunicado asegura, también, que entre los detenidos están importantes miembros de la dirección del MLN así como dirigentes del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), pero no los identificó.

NOMBRES

Las mujeres detenidas son: Marta Ockart Santillán, Nidia Calegari de Caccivilliani, María Lonardi Montero, María Emilia Parola, Graciela Tadey, Estela Favier de Carpanecchi y Claride Ducasu de Leguisamo.

Completan esa nómina Ana María Boreau, Sonia Gonnet de Quiroga, Iris Quiroga de Jiménez, María Cristina Olivera, Marta Garduzo de Rodríguez, Carmen Carballo de

González y Emilia Marta Carlevaro de Rocco.

Los siete uruguayos son Andrés Cultelli Chiribao, Adolfo Campbelle Martínez, Fernando González, Roque Carpanecchi Vida, Abel Acuña Aggero, Miguel Ángel Datena Arias y Hugo María Wilkins.

La policía identificó a los argentinos como Ema Lucero de Ivaldo, Ramón Pablo Merani, Susana Pérez de Merani y Elvira Ballesteros.

En Montevideo por otra parte, se dijo que varios tupamaros uruguayos que en su momento tuvieron relevancia, figuran en la lista publicada hoy en la prensa y que fueron arrestados recientemente en Argentina.

Según la lista, el de más renombre es Andrés Cultelli, un ex líder vinculado al Partido Socialista.

Por sus actividades tiempo atrás fue detenido por las fuerzas de seguridad, y tras cumplir su pena viajó a Chile como asilado.

TIROTEO

En otro orden de hechos, la policía informó que 7 personas fueron muertas esta madrugada en esta capital y en los alrededores, en tres enfrentamientos con fuerzas policiales.

Cuatro de ellos cayeron abatidos por las balas policiales en San Justo, 30 kilómetros al noroeste de esta capital.

Asimismo se dio cuenta de que varios atentados con explosivos se registraron en las últimas horas en esta capital y provincias, con saldo de un herido leve y diversos daños materiales.

En Buenos Aires, entre tanto, dos desconocidos atacaron a balazos el domicilio de la senadora provincial de la Alianza Popular Revolucionaria, Josefina Moscoso de Herrera, sin que se registraran heridos.

CONTINUA LA HUELGA

Por otra parte, la huelga de 6 mil obreros que desde hace tres semanas tiene inmovilizado al complejo metalúrgico de Villa Constitución prosiguió hoy sin novedades de importancia.

El ministerio de Trabajo informó que las actividades habían comenzado a normalizarse, haciendo referencia al reintegro a la planta de 300 operarios.

Consultadas sin embargo las autoridades de Acindar, una de las cuatro fábricas paralizadas, expresaron desconocer esa circunstancia.

Los seis millares de huelguistas exigen como condición para volver a sus ocupaciones que se libere a los 64 dirigentes y militantes gremiales de Villa Constitución arrestados luego que el gobierno denunció un complot contra la industria pesada en la zona.

NOVEDADES

Más Violencia; Pero López Rega se Afirma

Otros Siete Cadáveres son Hallados en Buenos Aires

BUENOS AIRES, Abr. 11, EFE, UPI y AP.—La violencia prosiguió hoy su marcha sangrienta en Argentina, con siete muertos más, en tanto la presidente María Estela (Isabelita) Martínez de Perón daba un espaldarazo definitivo de confianza a su secretario privado José López Rega, quien es al mismo tiempo ministro de Bienestar Social, y ha sido objeto de acerbos ataques de todos los sectores.

Según las estadísticas la violencia ha seguido cobrando víctimas a un ritmo de dos muertos diarios a partir del primero de marzo último y esta mañana aparecieron los cuerpos calcinados de tres personas del sexo masculino en el interior de un automóvil abandonado en un parque público de esta capital; en la cercana localidad de San Justo, cuatro individuos resultaron muertos al tirotearse con efectivos de seguridad, y otros tres corrieron la misma suerte al resistirse a balazos a ser identificados en una calle de la capital federal. En las inmediaciones de Luján, fue hallado el cadáver de un hombre acribillado a balazos y maniatado.

Subsiste mientras tanto, el conflicto suscitado en Villa Constitución el 20 de marzo por una huelga de carácter político, que ha paralizado fábricas y amenaza anular la fuente de trabajo de 56,000 operarios en las industrias terminales y 400,000 más en actividades afines.

Los nuevos asesinatos elevarían a por lo menos 153 el número de vidas

cobradas por la violencia de origen político en la Argentina en lo que va del año.

Fuentes policiales dijeron que las características de los asesinatos indicaban que se estaría frente a nuevas "ejecuciones" de motivación política perpetradas por comandos terroristas.

El nuevo estallido de violencia terrorista se registró pocas horas después de que la policía anunciara haber desbaratado la denominada "Junta Coordinadora Revolucionaria" (JCR), integrada por los grupos guerrilleros Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), de la Argentina; Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), de Chile; Ejército de Liberación Nacional (ELN), de Bolivia, y Tupamaros, de Uruguay.

Por su parte, el ministro López Rega, a pesar de las reiterados ataques directos e indirectos, quedó fortalecido sin lugar a dudas por el concepto presidencial.

El ministro, que también es secretario privado, con amplias facultades, de la señora de Perón, asistió con la presidente a la inauguración de un centro comunitario, destinado a ayudar a los necesitados.

"Aquí —dijo la presidente— el esfuerzo patriótico y la férrea voluntad de los hombres del ministerio de Bienestar Social, dignamente conducidos por el señor ministro don José López Rega, dieron forma material a nuestro ideal".

BUENOS AIRES, 11 de abril (AFP, AP y Latin)—No menos de diez personas fueron muertas hoy en diferentes actos de violencia realizados en Argentina, al proseguir la ola de disturbios que asuela al país desde hace más de un año.

Esta madrugada fueron encontrados tres cadáveres en el interior de un automóvil. El coche y los restos humanos estaban casi totalmente calcinados, por lo que se supone en círculos policiales que podría tratarse de un nuevo golpe de la "Triple A" (Alianza Anticomunista Argentina), ya que esa organización de la ultraderecha acostumbra quemar o dinamitar los cadáveres de sus víctimas. Otras cuatro personas murieron en la suburbana localidad de San Justo, al producirse un encuentro entre guerrilleros del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) y la policía. Los uniformados al parecer intentaron allanar una casa, pero fueron recibidos a balazos. En una breve batalla que hubo a continuación, tres guerrilleros resultaron muertos.

Cerca de esta localidad fue encontrado otro cadáver con las manos atadas a la espalda y con varios balazos en la nuca.

En la provincia de Rosario, en la localidad de Villa Diego, en otro enfrentamiento entre guerrilleros del ERP y la policía, uno de los rebeldes murió y otros dos fueron capturados.

En realidad —señalan despachos periodísticos— ya se hace extraordinariamente difícil llevar una estadística completa del número de asesinatos que a diario ocurren en este país.

Hasta anteayer el número de víctimas en lo que va de este año llegaba a unas 140, lo que daba un promedio de 1.4 personas asesinadas cada día. Al parecer, este promedio se elevará considerablemente al agregar los homicidios cometidos hoy.

EL DÍA

Los Comicios de Misiones

El Justicialismo Llega Dividido

por Ramiro ALCORTA

- II -

BUENOS AIRES, 11 de abril.—Desde el 17 de enero, cuando el gobierno nacional intervino los tres poderes de la provincia, los misioneros vieron con asombro un incesante desfile de personajes nacionales, que nunca antes se habían acercado a esa pequeña provincia, que tiene 480 kilómetros de fronteras con Paraguay y Brasil.

El 21 de enero, el ministro del Interior Alberto Rocamora inauguró esta ronda de visitas, para dar posesión de su cargo al interventor federal Juan Carlos Tapparelli. La ceremonia quedó trunca por los huevos que arrojaron los asistentes contra el palco oficial.

Simultáneamente con la convocatoria a elecciones para el 13 de abril, el interventor en el Partido Justicialista, Héctor Sáinz, inició apresuradas gestiones para lograr recomponer la fracturada unidad política y gremial del oficialismo misionero.

Para ello debió hacer concesiones a los distintos sectores, ofreciéndoles candidaturas. Esa es la explicación de la intervención federal a los tres poderes: en vez de una gobernación y una vicegobernación, habría también 32 bancas legislativas para conceder en las negociaciones de unidad.

El 3 de febrero, Sáinz viajó a Buenos Aires para proponer al Consejo Superior una fórmula justicialista pura, sin lugar para los aliados del MID, el Partido Conservador Popular y el Partido Popular Cristiano.

El 6, fue revelado como interventor partidario, y en su lugar asumió la tarea el secretario de prensa del Consejo Justicialista, Demetrio Vázquez.

Vázquez asumió en un acto que terminó a golpes y con la instalación de sonido malograda por los asistentes. Su primer éxito fue conseguir la unificación del sector gremial, en una sola CGT y en una sola mesa directiva de las 62 organizaciones.

Pero, como era previsible, los sindicalistas exigieron para sí la vicegobernación y 10 de las 32 bancas en disputa. El Consejo Superior se las negó y ello casi provoca una nueva ruptura. Para evitarla fue necesaria la intervención de Lorenzo Miguel (jefe de la UOM y de las 62) y de Raúl Lastiri (vicepresidente primero del justicialismo y yerno de López Rega).

De todos modos, se toparon con el mismo problema que Sáinz, y cuando finalmente proclamaron la fórmula Miguel Alterach-Ramón Arrechea, tampoco hubo lugar en ella para los partidos aliados.

Esto dio lugar a una seria crisis, ya que el comité provincial del MID decidió separarse del Frejuli y levantar fórmula propia. Frondizi envió una intervención partidaria al MID de misiones y decidió que reingresara al Frejuli aunque no fuera suyo el candidato ex vicegobernador. Sin embargo, el comité provincial desacató la intervención, y el domingo presentará sus propios candidatos.

La acción proselitista del gobierno ha dado lugar a agrias recriminaciones, so-

bre todo a raíz de las campañas multimillonarias del Ministerio del Bienestar Social. El 12 de marzo, José López Rega visitó la provincia y entregó subsidios a cooperativas y otras sociedades, por más de mil millones de pesos, además de dinero en efectivo, colchones, máquinas de coser y de tejer, instrumental médico, un hospital rodante, útiles escolares, cacerolas, refrigeradores y 17 ambulancias. Un día antes, Lastiri había anunciado que el gobierno nacional invertiría 3 mil 500 millones de pesos para poner en marcha Papel Misionero, una planta terminada hace tres años, pero que aún no ha comenzado a producir, por problemas técnicos y administrativos.

El radicalismo criticó con energía esta campaña que llamó de "soborno" y declaró que Misiones quería trabajo, salud y educación "todos los días del año y no sólo en vísperas de elecciones".

La polémica más agria en este sentido fue entablada por el partido oficial con el obispo de Misiones, Jorge Kemerer, quien denunció que se estaban "comprando conciencias".

(CONTINUARA)

Los Yacimientos Petroleros de la Tierra del Fuego Enfrentan a la Presidenta Argentina y al Jefe de la Junta Militar Chilena

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 11 de abril.—El encuentro entre la Presidenta argentina, María Estela Martínez, y el Jefe del gobierno de Chile, Augusto Pinochet, tiene el trasfondo

de los problemas de exploración de los yacimientos petrolíferos de Tierra del Fuego, compartidos por los territorios de ambos países.

Los argentinos temen la explotación indiscriminada que los chilenos realizan en la región, cuestión que —a

juicio de los expertos— podría originar desplazamientos geológicos de las reservas de hidrocarburos existentes en el lado argentino.

Isabelita y Pinochet se darán cita en Bariloche, un elegante centro de esquí en la región sur de Argentina. Esta noche una fuente gubernamental confirmó a EXCELSIOR que el tema más importante que tratarán es precisamente la cuestión petrolera.

En la última década Chile se adelantó a los argentinos

en la exploración petrolera de Tierra del Fuego, un archipiélago semiantártico que permaneció en el olvido de las preocupaciones geopolíticas de ambos países hasta hace poco.

Es de dicha zona de donde proviene casi el 90 por ciento de la producción de hidrocarburos de Chile.

La mayoría de los descubrimientos de pozos se ha desplazado lentamente de la zona costera al Pacífico, casi sobre la línea divisoria, justo donde están los más ricos ya-

cimientos.

LOS CONSIDERABAN COMO RESERVAS

Hasta ahora, prácticamente Argentina no ha explorado el rico subsuelo fueguino. Los yacimientos petrolíferos de la región fueron considerados como reservas, mientras las empresas estatales "Yacimientos Petrolíferos Fiscales" (Y. P. F.) desarrolla sus trabajos de prospección más al norte, en la Patagonia.

A partir de 1970, sin embargo, al intensificarse las exploraciones del lado chileno, cercano a la línea divisoria entre ambos países, los técnicos advirtieron que la composición geológica del suelo de la isla permite que los sondeos realizados por los chilenos abastezcan de hidrocarburos provenientes de yacimientos localizados en el lado argentino.

Un informe técnico de la YPF llamó recientemente la atención sobre este hecho. Indicó que los pozos chilenos eran verdaderas "bombas de succión".

"De no llevarse a cabo inmediatamente una política común exploratoria de la zona, la situación será alarmante en poco tiempo", advirtió la YPF.

Entonces —a juicio de algunos analistas— el acercamiento entre Chile y Argentina, en un momento en que dicho país se encuentra sometido a un semiaislamiento por gran parte de Latinoamérica, más que implicaciones políticas tendría consecuencias económicas, lo que explicaría la premura con que Isabelita envió a su canciller a invitar a Pinochet.

NOVEDADES

Argentina Pagará su Deuda Exterior

WASHINGTON, Abr. 11.AFP.- Argentina es capaz de pagar su deuda exterior sin recurrir a una refinanciación, a condición de conseguir nuevos créditos, afirmó Alejandro Orfila, embajador argentino en Washington ante Le National Press Club, hoy aquí.

"Afortunadamente nuestro crédito en el exterior es excelente. Gracias a nuestras reservas, procedentes de exportaciones, esternos en condición de reembolsar nuestra deuda exterior en los plazos fijados, con financiamiento adicional", manifestó el diplomático.

Sin negar la existencia de una ola de violencia "en Argentina como en todas las partes del mundo", criticó la tendencia de los periódicos norteamericanos de dar un "énfasis exagerado a los aspectos negativos".

EXCELSIOR



DESDE BUENOS Aires escribe Palito Ortega para informar que está por iniciar la filmación de su película número 18, en la que hará el papel de un periodista. Agrega que recientemente terminó una gira por las principales ciudades de Argentina y Uruguay.

Renuncia el Gabinete Argentino Entre Protestas de Empresarios por la Ineficacia del Gobierno

BUENOS AIRES. Abr. 12. UPI y AFP.— Un diario local afirmó que ministros, secretarios y subsecretarios de Estado habrían renunciado a sus cargos para dejar en libertad de acción a la presidente María Estela Martínez de Perón "ante una posible reorganización" de su equipo de gobierno.

El diario, Síntesis, una publicación dirigida al ámbito empresarial, indicó que las renunciaciones habrían sido presentadas luego que la jefa de Estado denunciara hace ocho días la existencia de "infiltrados, malos funcionarios y sinvergüenzas en distintos sectores del engranaje estatal".

La versión publicada por Síntesis no fue desmentida inmediatamente por el gobierno ni ningún funcionario, pero observadores políticos señalaron que toda la atención oficial estaba concentrada en las elecciones de mañana en la provincia de Misiones, por lo que apenas el lunes podría haber alguna novedad al respecto.

CATILINARIA A LA PRESIDENTE

La Confederación Ge-

neral Económica (CGE), que agrupa a los principales empresarios argentinos, criticó hoy severamente la política económica del gobierno de la presidente Isabel Perón.

En un documento dado a conocer a la prensa acusa a esa política oficial de "errores de apreciación; falta absoluta de respuesta a los embates de la crisis mundial; desafortunado manejo de la política interna; métodos monetaristas y pautas eficientistas, y abandono de un programa de reformas encaminadas a racionalizar la explotación agropecuaria".

Recuerda luego que desde 1957 la Argentina ha suscrito ocho acuerdos "stand-by", el último de los cuales fue en 1967, por un monto total de 300 millones de dólares y destaca las exigencias que dichos acuerdos imponen a los países que los suscriben.

Avierte luego el documento las medidas que están siendo aplicadas y otras que se anuncian y señala al respecto que "este conjunto de medidas ha roto ya algunas presiones recesivas que, por ahora, sólo llevarán a una desaceleración

del ritmo de crecimiento y, por lo tanto, a disminuir los objetivos previstos en el plan trienal.

En la evaluación del sector externo, la CGE resalta el debilitamiento de exportaciones tradicionales y el retraso de las industrias, el encarecimiento de las importaciones, el elevado monto de las obligaciones externas a afrontar en 1975 —calculadas en 1,900 millones de dólares— y la caída de las reservas de divisas, que de 2,000 millones de dólares en junio disminuyeron a alrededor de 1,200 millones a fines de febrero.

Anhelos Peronista

Participar en el Poder

(La Nación, Buenos Aires)

EL peronismo ha entrado resueltamente en una etapa de su evolución en la cual la vieja idea central, fundada en un sistema de lealtad y devoción a la jefatura, pasa a coexistir con una fuerte voluntad de participación en el poder manifestada por todas sus partes.

Ahora se siente, en verdad, que Perón ha muerto, y que su vasta descendencia está explorando una nueva tierra, después de haber cruzado la frontera sin intentar una fractura absoluta con el pasado.

Como heredera legítima del caudillo, la presidenta es beneficiaria directa de una filosofía política en la cual el concepto de unidad sigue girando considerablemente en torno de la personificación del poder. Ese auditorio que coreó en la CGT el nombre de la presidenta, demostró con exactitud que todos los reclamos que se vienen formulando a la conducción del peronismo comienzan y terminan en un reconocimiento expreso de la autoridad de la señora de Perón. Pero algo nuevo se está resolviendo al mismo tiempo en las entrañas del peronismo, y esto es obvio para todos.

Con Perón en vida, el peronismo tenía mucho de las características de una monarquía a la vieja usanza, en la cual las expectativas políticas de los súbditos permanecían más o menos constantes. Hoy, en cambio, las expectativas son dinámicas. Es ese dinamismo el que va empujando a la más numerosa fuerza política del país a regirse por un sistema mixto en el cual con la devoción hacia la jefatura se entrevera ahora un creciente sentimiento destinado a traducir el ansia de sus componentes orgánicos por lograr una mayor participación en el poder.

Tal era la clave del manifiesto publicado por el Movimiento Obrero Peronista, el 24 de marzo.

El gremialismo dejó en claro que buscaba una participación real y activa, tanto en las grandes decisiones del plano parti-

dario cuanto del gobierno, esto es, anunció que su meta era acceder al poder en el mejor sentido de la definición de Maquiavelo: ser capaz de controlar las acciones de otros y hacer que los acontecimientos vayan en la dirección que uno desea.

Si esto, que estaba dicho explícitamente en el documento del 24 de marzo, no resultó comprendido por todos en su verdadera significación, fue por el error de creer que en el juego equivoco de las entrelíneas residan los elementos que realizaban la importancia de la posición cegestista. Las críticas veladas a funcionarios públicos pudieron dramatizar la publicación de tal manifiesto, explicar la oportunidad de su difusión o, tal vez, sentar las bases para concertar alianzas externas, pero el nudo de la cuestión fue y seguirá siendo la manifestación de una honda voluntad de poder que, como se verá, no es sólo privativa de los gremialistas.

Con más energía todavía que el manifiesto de los cuerpos directores del movimiento obrero, va al fondo de las cosas el documento reservado que en estos momentos está siendo firmado por los miembros de la rama política del bloque de diputados nacionales peronistas.

Este documento revela una coincidencia notable entre los movimientos del sector político y los del gremialismo en la búsqueda de nuevos espacios en las zonas de poder. Pero eso mismo está anticipando que tales movimientos entrarán inexorablemente en pugna en algún momento, como dos diagonales convergentes. La preservación del equilibrio o, en otras palabras, el uso que sepa dar a la gran carta del arbitraje, as de espadas que la jefatura del peronismo tiene en sus manos, decidirá el destino de este proceso.

EL GALLO ILUSTRADO

El termómetro de Misiones

Hoy, domingo 13, se celebran en la provincia argentina de Misiones unos comicios cuya significación excede de lejos la importancia que en principio debería tener esta circunscripción. Misiones, en efecto, es una estrecha lengua de 30 mil kilómetros cuadrados de extensión, que se interna hacia el nordeste, entre territorio brasileño y paraguayo. Carece de industrias, y un muy alto porcentaje de sus habitantes son trabajadores rurales. El volumen electoral misionero es magro: unos 150 mil habilitados para votar, lo cual representa poco más del uno por ciento del total del país.

Sin embargo, en la actual coyuntura política argentina, estas elecciones —destinadas a ungir gobernador y vicegobernador de la provincia— han asumido un carácter definitorio. Proyectar sus resultados al conjunto de la nación sería desde luego erróneo. Pero lo que ocurrirá en Misiones tendrá sin duda una enorme repercusión en la tormenta: a política del país meridional.

Hasta muy poco antes de la fecha fijada (estas líneas se escriben el miércoles), se seguía especulando en la Argentina sobre la posibilidad de que los comicios fueran suspendidos. Así podía ocurrir, en efecto, si el gobierno de María Estela Martínez considerara que el dictamen de las urnas pudiera resultar catastrófico para sus intereses.

Las perspectivas no son demasiado estimulantes, para el oficialismo. El primer gran revés fue la negativa de los dirigentes provinciales del MID (**Movimiento de Integración y Desarrollo**, cuyo líder es el ex presidente Frondizi) a concurrir a las urnas en compañía de sus aliados del FREJULI (la coalición gubernamental, en la que es hegemónico el peronismo "ortodoxo"). Aunque la dirección central del MID desautorizó esa rebeldía, los votos de este grupo no se sumarán en Misiones, presumiblemente, al caudal del oficialismo. Por otra parte, las recientes denuncias del jefe ra-

dical Ricardo Balbín (en el sentido de que estas elecciones están viciadas por el más absoluto fraude, y de que éste es obra del gobierno) no ayudan a los partidarios de la línea "isabelista". Balbín es, como se sabe, el principal pilar no peronista del actual régimen.

Los peronistas "auténticos", anti-oficialistas, que han llevado a cabo una campaña electoral muy dinámica, se muestran optimistas. Uno de los motivos es que más de la mitad de los electores misioneros son campesinos y trabajadores rurales, la mayor parte de los cuales están vinculados a las "Ligas Agrarias". Estas han demostrado muy rotundamente su poder e implantación: en marzo hicieron un paro de 48 horas que paralizó casi totalmente la actividad rural en ocho provincias argentinas. Y el presidente de la Confederación de Ligas Rurales de Misiones es ahora, precisamente, el candidato a vicegobernador del peronismo "auténtico".

EXCELSIOR

Censuran los Empresarios Argentinos la Política Económica de Isabelita

BUENOS AIRES, 12 de abril. (AFP) — La Confederación General Económica (CGE), que agrupa a los principales empresarios argentinos, censuró la política económica del gobierno de la Presidenta María Estela Perón, por sus "errores de apreciación; falta absoluta de respuesta a los embates de la crisis mundial; desacertado manejo de la política interna; métodos económicos y abandono de un programa de reformas para racionalizar la explotación agropecuaria".

En un documento dado a conocer a la prensa, la CGE recuerda que desde 1957 Argentina ha suscrito ocho

acuerdos "stand-by", el último de ellos en 1967, por un monto total de 300 millones de dólares (3,750 millones de pesos), los cuales llevan implícito, asegura la CGE, un programa de "estabilización".

Entre los puntos principales de ese programa, puntualiza la CGE, están: el fomento del endeudamiento externo público y privado; devaluación monetaria, levantamiento de los controles de precios; restricciones al aumento de los salarios, compromisos de reducir el déficit fiscal, disminuyendo la financiación a las provincias y a las empresas estatales y aumentando la presión imposi-

tiva, y fomento de la inversión selectiva de alta producción, particularmente de los capitales extranjeros, en detrimento directo e indirecto de la pequeña y mediana empresa.

Señala el documento que el conjunto de medidas que están siendo aplicadas y otras que se anuncian, "han provocado ya algunas precioses recesivas que, por ahora, sólo llevarán a una desaceleración del ritmo de crecimiento y, por lo tanto, a disminuir los objetivos previstos en el plan trienal".

Recalca el organismo empresarial argentino respecto al sector externo, el debilitamiento de exportaciones tradicionales y el retraso de las industrias; el encarecimiento de las importaciones y el elevado monto de las deudas a afrontar en 1975 —calculadas en 1,900 millones de dólares (2,375 millones de pesos).

Asimismo señala la caída de las reservas de divisas, que de 2,000 millones de dólares (25,000 millones de pesos) en junio, disminuyeron a alrededor de 1,200 millones de dólares (15,000 millones de pesos) a fines de febrero.

"Ante esta situación —finaliza el documento— la actual conducción económica trata de mejorar las reservas, mediante el concurso de préstamos externos que aumentarían el ya agobiante endeudamiento".

Pinochet e Isabel Martínez se Reúnen **LA**

Para Coordinar la Contrainsurgencia

:: El Canciller Chileno, Contralmirante Carvajal, Señaló que la Entrevista se Realizará en Bariloche (Argentina) el Próximo 18 de Abril

(AFP y PL)

SANTIAGO, 12 de abril — Los jefes de Estado de Chile, general Augusto Pinochet y de Argentina, María Estela Martínez, se entrevistarán el próximo viernes 18 de abril, informó el canciller vicealmirante Patricio Carvajal.

La cita presidencial tendrá lugar en la ciudad turística de San Carlos de Bariloche, en Argentina.

Durante el encuentro está considerada sólo una sesión de trabajo en la que, además de ratificar diversos acuerdos y proyectos de interés recíproco para ambos gobiernos, se considerará principalmente la adopción de medidas conjuntas para reprimir la acción de los movimientos de izquierda en ambos países, según ha trascendido de fuentes gubernamentales.

El anuncio de la entrevista presidencial la hizo el canciller chileno cuando acudió al aeropuerto internacional a despedir a su colega argentino Alberto Vignes, que regresó a su país luego de permanecer 48 horas en Chile preparando la próxima cita de ambos mandatarios.

"CORDIALIDAD Y COMPRENSION"

En Buenos Aires, afirmó Vignes que Pinochet y la señora Martínez analizarán las relaciones económicas entre los dos países, la integración territorial, el funcionamiento de la Comisión Bilateral Argentino-chilena y la construcción del túnel internacional (Las Cuevas-Caracoles) y diversos caminos de comunicaciones entre Chile y Argentina.

"En todas las conversaciones que sostuve en Chile —recalcó— se trataron temas que fueron abordados con alto espíritu de cordialidad y de comprensión".

El diario independiente **La Opinión** afirma por su parte que el diferendo del Canal de Beagle y otros asuntos relacionados con la seguridad "se introducirían en el temario, casi forzados, dice, por las particulares circunstancias políticas".

JORGE CAUAS:
"SUPERMINISTRO"

Por otro lado, el Diario Oficial publica hoy el decreto-ley que modifica la estructura de la conducción económica del país, entregándole al ministro de Finanzas, Jorge Cauas Lamas, poderes extraordinarios.

Las facultades tienden a materializar en forma unitaria, la política económica y financiera del gobierno militar fascista.

Cauas Lamas se transformó en el quinto hombre fuerte de Chile después de los 4 integrantes de la junta de gobierno.

De ese ingeniero comer-

cial, profesor y ejecutivo de 40 años, dependerán 3 ministros y todos los organismos vinculados económicamente al Estado.

SUBE OTRA VEZ EL PAN

Al mismo tiempo, el precio del pan subió en un porcentaje del ministerio de Economía, siendo la segunda alza que registrada este vital alimento en Chile en lo que va del año.

El kilogramo de pan fue alzado a 760 escudos, unos 20 centavos de dólar, contra 650 escudos que fue el precio fijado el 13 de febrero pasado. Durante el año 1974 este producto experimentó 5 alzas de precio.

Hoy Realizarán Elecciones en una Provincia Argentina

:: El País Concentra su Atención en los Comicios de Misiones, por ser los Primeros Después de la Muerte de Perón en 1974.- Tres Dirigentes de un Nucleamiento Juvenil Oficialista Fueron Ejecutados al Estilo de la AAA

(AP, AFP, IAS y PL)

BUENOS AIRES, 12 de abril. — Con normalidad, a pesar de la frecuencia del terrorismo en el país, se clausuró la campaña para las elecciones del domingo en la norteña provincia de Misiones.

La elección será la primera desde la muerte del ex presidente Juan D. Perón y por primera vez consultará la opinión popular desde hace casi dos años.

Se elegirán gobernador y vice por simple mayoría, y 32 diputados para el Parlamento unicameral de la provincia, además de numerosos ediles (autoridades municipales).

Once partidos presentaron candidatos en esta provincia argentina, pero solamente 3 tienen caudales electorales importantes.

El peronismo se dividió entre el Frente Justicialista de Liberación (FREJULI), actualmente en el poder, y el Partido Auténtico, con inclinaciones de izquierda.

Los auténticos afirman representar mejor que los actuales gobernantes la herencia política e ideológica de Perón, y se aliaron con un partido peronista provincial de centro-izquierda llamado Tercera Posición para batir a la derecha oficialista.

Los oficialistas confiaban hoy en su victoria, al punto que un senador creyó estar en condiciones de afirmar que su victoria podía celebrarse desde ya, anticipadamente, su triunfo.

El Partido Radical basó su campaña en las reivindicaciones de los agricultores.

La izquierda se dividió entre quienes apoyan al FREJULI y comunistas que se alistaron con el Partido Auténtico.

TIROTEO

"FREELECTORAL"

Se conoció, por otra parte, que tres hombres resultaron heridos de bala anoche cuando intentaron ocupar la sede de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) en la provincia de Misiones, a mil 340 kilómetros de la capital.

El grupo atacante fue repelido desde el interior del local por sindicalistas leales a Cristóbal Cardozo, secretario general de ese gremio.

Cardozo, quien no responde a la línea oficialista bajo el liderato de Lorenzo Miguel, fue destituido el jueves último por el gobierno, pero un grupo adicto se atrincheró en el local sindical y se negó a entregarla.

El ministro de Gobernación provincial dilató conceder una intervención oficial al gremio por entender que se trataba de un "conflicto interno", dijeron medios periodísticos.

LA CGE CONTRA ISABEL

De otro lado, la Confederación General Económica (CGE), que agrupa a los principales empresarios de orientación nacionalista, criticó hoy severamente la política económica del gobierno de la presidente María Estela Martínez.

En un documento dado a conocer a la prensa acusa a esa política de "errores de apreciación, falta absoluta de respuesta a los embates de la crisis mundial, desacertado manejo de la política interna, métodos monetaristas y pautas eficientistas, y abandono de un programa de reformas encaminadas a racionalizar la

explotación agropecuaria".

Recuerda luego que desde 1957 la Argentina ha suscrito ocho acuerdos "stand-by", el último de los cuales en 1967, por un monto total de 300 millones de dólares, y destaca las exigencias que dichos acuerdos imponen a los países que los suscriben, advirtiendo sobre su peligro.

EL ERP TUVO 5 BAJAS

Al mismo tiempo, 5 miembros de la organización guerrillera ERP (Ejército Revolucionario del Pueblo) murieron hoy durante un tiroteo con la policía en la localidad bonaerense de Campana ("ruta 9").

La información oficial sobre este hecho precisa que el enfrentamiento se produjo cuando la policía interceptó un camión donde viajaban los jóvenes hacia esta capital.

Según la versión, los guerrilleros habían ocupado el vehículo poco antes en la ruta Panamericana y ocultaron armas y explosivos entre los cereales que cargaba.

El comunicado indica que la policía detuvo el camión y que el grupo de jóvenes, tras identificarse como rebeldes, entabló el tiroteo.

Los cinco guerrilleros ultimados eran Carlos Pablo Molina, de 24 años; Carlos Fernando Lagruta, de 27; Guillermo Atilio Rodríguez, de 24; Luis Arnaldo Bucó, de 28, y Carlos Alberto Tucá, de 26, dijo un vocero policial.

Un sexto miembro del grupo resultó herido de gravedad y fue hospitalizado en Campana.

ELIMINAN

A "CENTRISTAS"

Mientras, sorprendió la identificación de tres personas ultimadas ayer, cuyos cadáveres aparecieron carbonizados.

Fueron identificados como Rubén René Federico, Demetrio Tomás Tarazi y Simón Schumovich. Los tres fueron hallados ayer por la policía en el parque Centenario, situado en el centro geográfico de esta capital, calcinados por el fuego que los autores del hecho pusieron en el automóvil donde los abandonaron. Según se informó, los cuerpos presentaban numerosos impactos de bala.

Las víctimas eran dirigentes de máximo nivel del llamado Encuadramiento de la Juventud, un pequeño nucleamiento "centrista" que nutrió sus filas entre intelectuales, estudiantes y profesionales y que apoyó incondicionalmente a la señora María Estela Martínez.

El hecho causó gran sorpresa en medios políticos y gremiales del justicialismo, dado que el atentado, por su ejecutoria, se identifica con la AAA (Alianza Anticomunista Argentina), cuyos ataques se han dirigido siempre contra personalidades y militantes opuestos al gobierno que preside la señora Martínez.

El diario *La Opinión* informó hoy que ayer a las 20:30 horas antes de su muerte, las víctimas habían salido del Congreso Nacional para dirigirse a la sede de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), a donde no llegaron.

Los Comicios de Misiones

La UCR y la Izquierda Peronista

por Ramiro ALCORTA

—III y último—

BUENOS AIRES.—En las notas anteriores hemos visto la estrategia electoral del Frente Justicialista de Liberación para los comicios del domingo en Misiones, una provincia en la que el 65 por ciento de la población está vinculada con las tareas agropecuarias, principalmente el cultivo de té, tabaco, tung, yerba mate, cítricos, pinos, algodón, café y azúcar.

Los otros dos partidos con posibilidades de triunfo han dirigido sus campañas básicamente al electorado rural.

La Unión Cívica presenta la misma fórmula que en 1973: Ricardo Barrios Arrechea milita en el sector alfonsínista del partido, el Comité Nacional conducido por Ricardo Balbín le ha brindado todo su apoyo.

El oficialismo difunde el slogan: "No haga de Misiones una isla", y los radicales replican: "Que Misiones deje de ser una provincia del montón".

Ricardo Balbín y Fernando de la Rúa (los candidatos presidenciales de la UCR en 1973), han visitado la provincia, lo mismo que el ex presidente Arturo Illia y el jefe del sector renovador, Raúl Alfonsín. Además, los radicales han enviado a Misiones a todos sus diputados y senadores nacionales, para reforzar la campaña de sus candidatos.

Para la UCR —"el partido del sufragio", según Balbín— estos comicios son vitales. Fueron convocados por su exigencia y servirán para medir fuerzas con vistas a 1977, cuando deba elegirse nuevo presidente. Pensando en 1977, los radicales moderan sus críticas al gobierno y se abstienen de fomentar cualquier golpe castrense que eliminaría la convocatoria futura, en la que esperan consagrar presidente a Balbín, merced a la división del peronismo.

Esa división asume importancia en Misiones debido a la alianza que el Partido Peronista Auténtico en el plano nacional, en el que participan peronistas de la Vieja guardia como los ex gobernadores Oscar Bidegain, Alberto Martínez Baca Jorge Cepernic, Andrés Framini y los jóvenes peronistas conducidos por los Moh-

toneros) celebró con el partido local Tercera Posición.

Inicialmente, la izquierda peronista intentó registrar el rótulo Partido Descamisado, pero el Frejuli lo impugnó ante la justicia aduciendo que ese símbolo le pertenecía. Contra todas las previsiones de los analistas políticos, los "descamisados" no eligieron esa impugnación como pretexto para abandonar la contienda, sino que inmediatamente se registraron como Partido Auténtico. Esto demostró que tenían confianza en sus fuerzas. Ante una nueva impugnación, el radicalismo hizo saber que, de prosperar, retiraría sus candidatos, lo cual hubiera implicado el fracaso de la convocatoria.

La izquierda peronista había recibido propuestas de alianzas por parte del Partido Comunista, el Partido Intransigente y el Partido Socialista de los Trabajadores. Rechazó las tres, señalando que su batalla es dentro del Movimiento Peronista, y no fuera. Consecuentemente, llegó a un acuerdo con Tercera Posición, cuyo dirigente Agustín Teófilo Puentes es el candidato a gobernador, acompañado por el "auténtico" Oreste Pedro Peczack. Peczack, de 35 años, es un agricultor de padres ucranianos, que hace cuatro años participó en la fundación del Movimiento Agrario Misionero, donde militan unos 40 mil medianos y pequeños agricultores de la provincia.

La izquierda peronista realizó actos con varios miles de asistentes en el interior de Misiones, que convertidos en "asambleas populares", eligieron sus candidatos a diputados.

También utilizó las "mesas de trabajo" del Frejuli. Allí los militantes de la izquierda peronista invitaban a los asistentes a aceptar los regalos que ofrecía el gobierno, pero promovían discusiones políticas sobre el sentido de esas "dádivas pre-electorales" e instaban a votar por sus candidatos.

Un factor que inquieta al gobierno y estimula a la izquierda peronista es que más de la mitad de los habitantes de la provincia tienen menos de 21 años.

Una derrota del gobierno —ante radicales o peronistas de izquierda— implicaría un profundo reacomodamiento de fuerzas en el plano nacional.

el retorno de los brujos a la universidad de buenos aires

VIDA COTIDIANA Y TERROR

AL filo de un mediodía de noviembre pasado finaliza una asamblea deliberativa estudiantil más en alguna Facultad de la Universidad Nacional de Buenos Aires (U.N.B.A.).

En el umbral del edificio, algunos jóvenes discuten aún los pormenores de la reunión. De súbito, veinte mocetones armados descienden de varios Ford Falcon sin placas. Los rodean. Alternadamente, uno de los allegados procede a seleccionarlos.

—Este, este... este... aquel, ese... ¿y ves qué mirás?... al que mira también".

Coches y protagonistas desaparecen en contados segundos. Al día siguiente, telefonazos anónimos dan cuenta de los estudiantes. Sus familiares apenas pueden reconocerlos. Maniatados con alambre por la espalda, yacen sus cuerpos lacerados, hinchados, desfigurados por la tortura y despedazados por la metralla.

CUANDO EL PUEBLO ES GOBIERNO

ANIMADOS por el extraordinario triunfo del doctor Cámpora, miles de estudiantes habían ganado las calles. Entre sus festejos, celebraban la derogación de la norma De la Torre que prohibía la agremiación de los alumnos.

El aerosol y las brochas de la juventud registraban la histórica fecha. Plazas y paredes fueron cubiertos por agresivos murales revolucionarios. Oradores que aún padecían del acné juvenil asediaban a los transeúntes, los increpaban y los persuadían para que se manifesten sobre la evolución del proceso. En las principales avenidas cientos de artistas improvisaron tinglades y tribunas. Allí representaban piezas del teatro político y entonaban el repertorio insurgente de la canción latinoamericana; declamaban y polemizaban sobre el arte y la sociedad con el público presente. Compartían la historia y el festejo del pueblo.

Frente a las cárceles de Buenos Aires, masas que paulatinamente engrosaban su volumen exigían la liberación de todos los presos políticos: "Perón, Evita / la Patria socialista...", "Se va'cabar, se va'cabar / la burocracia sindical...", "Duro, duro, duro / a los yanquis darles duro". Cuando al fin las puertas se abrieron, el júbilo popular fue incontenible.

En los colegios privados de señoritas,

Por EDUARDO ST. PARRA

las monjas apenas atinaban a refutar los cuestionamientos del "establishment" liberal-burgués y en los de varones, profesores de solapada militancia gorila eran echados prácticamente a puntapiés. Materias como "Instrucción Cívica" y "Educación Democrática", impuestas por los militares para facilitar el predicamento de la idiosincrasia fascista, eran oficialmente derogadas y remplazadas por "Análisis de la Realidad Nacional".

Las columnas de "La Prensa" y "La Nación", bastiones tradicionales de una oligarquía poderosa y económicamente activa, destilaban agrios comentarios. Simultáneamente, los sectores más retrógrados y oscurantistas de la sociedad argentina retiraban intactas sus fuerzas del espacio político ganado por los "cabecitas". Era el 25 de mayo de 1973.

POR UNA UNIVERSIDAD ABIERTA AL PUEBLO

ESE mismo día, Jorge Alberto Taiana, nuevo ministro de Educación, nombró rector de la UNBA a Rodolfo Puiggrós por ordenes de Perón. El viejo maestro constituía una referencia clave del peronismo revolucionario. Junto a Juan José Hernández Arregui y John William Cooke (ya fallecidos), Puiggrós había luchado toda la vida para brindar una alternativa revolucionaria al movimiento peronista. Su condición añeja, conspirativa y radical le evitó recurrir a los rodeos burocráticos. Cuando a pocos días de asumir el rectorado le preguntaron por qué había nombrado a Mario Kestelboim decano de la Facultad de Derecho, respondió:

—Es joven —tiene 28 años— en una Facultad de viejos; es peronista en una Facultad gorila; es de izquierda en una Facultad reaccionaria y es judío en una Facultad fascista".

La nueva Universidad encendía sus motores. El ingreso irrestricto de alumnos fue una de las primeras medidas decretadas por Puiggrós.

Con una hoja de laurel
empapada en agua bendita
el sacerdote jesuita
Raúl Sánchez Abelenda

expresó:

"Bendice, Señor, este recinto
y Arroja de él
a todos los demonios"

Luego procedió a practicar una experiencia pocas veces ejercida en universidades del mundo: la co-gestión estudiantil-docente en la cual todas las estructuras (cátedras, ingresos, planes de estudio, modalidades pedagógicas, participación) debieron adaptarse a la más estricta democratización. Ello repercutió en la caída del principio de autoritarismo que, vigente en todas las épocas, alcanzó su pico culminante en el periodo 1966/73 de la dictadura militar.

Asimismo, fue repudiada la injerencia que el Servicio de Informaciones del Estado (SIDE) había tenido en los nombramientos académicos. Peor suerte corrieron todos los representantes intermediarios de las compañías multinacionales que la nueva administración universitaria dejó cesantes.

A partir del 25 de mayo, la Universidad no toleraría una ideología oficial, ni un pensamiento prohibido a no ser aquellos calificados expresamente como "antinacionales" y "pro-imperialistas". Se respetaba así la vieja aspiración contemplada en la Reforma Universitaria de 1918.

Descentralización, incorporación de niveles intermedios, masificación de la cultura pre-universitaria, disminución de la tasa de deserción escolar, desacralización de la cultura y difusión de la misma en fábricas, talleres, sindicatos, cooperativas. La Universidad no era la Revolución, pero sí podía transformarse en uno de sus agentes fundamentales.

Pero lejos de empantanarse en teorismos, que en tales momentos resultaban estériles, la administración de Puiggrós siguió adelante.

Los planes de estudio sufrieron modificaciones radicales: de una ciencia aséptica se pasó a buscar un modelo de aprendizaje que respondiera al interés nacional antes que a las empresas privadas; la población estudiantil creció en cien mil alumnos; el prejuicio de que un diploma o los años de antigüedad acreditaban méritos suficientes para dirigir la enseñanza fue cuestionado; los alumnos y los profesores y no la Guardia de Infantería, debían participar en la elección de textos y maestros; el pensamiento crítico había que practicarlo antes que invocarlo; los tres niveles obligatorios de griego fueron reducidos a optativos y se coplenzó a dar preferencia a estudios como "Estructura ocupacional de la Capital Federal" y otros de semejante calibre; el ejercicio "Tumba para un joven poeta", común en Arquitectura, fue desplazado por estudios referentes a la planificación de un complejo urbano factible de ser construido en las condiciones económicas que registra-

se el país; investigaciones que se detenían a escudriñar las modificaciones de la retina humana a veinte mil metros de altura, que sólo podían interesar a potencias que operasen con aviones-espías, fueron decididamente eliminadas y así en general.

Si la Universidad entró en crisis fue porque todo el sistema económico, político y social estaba en crisis. Obviamente, dentro de sus límites no había solución, mas en ese corto y rico periodo que para muchos fue el más denso y creativo en toda la historia de la UNBA, los corifeos del "orden" y la "normalización" fueron abiertamente desafiados.

La crisis evidenciaba también a un sistema académico que en sus combinaciones y juegos de modernidad y atraso generaba sucesivamente contradicciones más y más agudas.

Acaso el germen aleccionador y la siembra de la conciencia desatada y en estado de acto impidió advertir claramente los nubarrones que proyectaba la ofensiva reaccionaria.

EL RETORNO DE LOS BRUJOS

Con una hoja de laurel empapada en agua bendita, el sacerdote jesuita Raúl Sánchez Abelenda expresó:

"—Bendice, Señor, este recinto y arroja fuera de él a todos los demonios".

El exorcismo motivó la persignación de los 250 asistentes a la puesta en funciones de Raúl Alberto Zardini, nuevo decano de la Facultad de Ciencias Exactas. Zardini había sido denunciado más de una vez por el movimiento estudiantil por haber ejercido el mismo cargo durante los gobiernos militares de Onganía, Levingston y Lanusse. En el transcurso del acto puntualizó: "...debo traer la luz de la verdad ante el oscurantismo de tanta mentira perversamente derramada..."

La Universidad "abierta al pueblo" había quedado atrás. Entre mayo de 1973 y agosto de 1974, nueve agrupaciones estudiantiles de izquierda nada pudieron hacer para detener a quienes vociferaban "Dios, Patria, Hogar".

En el Ministerio de Educación, Taiana tuvo que ceder paso a Oscar Ivanissevich, vetusto cuadro del peronismo "histórico" que a los 81 años se le traspapelaban los documentos de sus discursos oficiales.

No obstante esos inconvenientes, afirmó que "a las empresas particulares antes que a las universidades les corresponde la práctica de la investigación y la técnica". En otro discurso del mismo corte, difundido por la cadena nacional de Radio-TV, Ivanissevich dijo el 24 de septiembre pasado: "Esto no continuará. No puede continuar así". Tres días después, un comando integrado por diez individuos arrastraba escaleras abajo de su céntrico departamento y a plena luz del día, a Silvio Frondizi prestigioso intelectual y defensor de presos políticos. Cuando corría en su ayuda, una ráfaga de ametralladora segó la vida de su yerno, profesor universitario también. Horas más tarde, el cadáver de Frondizi aparecía en

los bosques de Ezeiza, cerca de la Capital Federal.

El 16 del mismo mes habían comenzado "los cien días con permiso para matar". Es sabido que la matanza había comenzado tras la muerte de Perón (1-VII-74), pero el 16 de septiembre fue el día en que Alberto Eduardo Ottalagano remplazaba a Raúl Laguzzi como rector de la UNBA. Por su parte, Laguzzi había sufrido el asesinato de su pequeño hijo por mediación de un potente explosivo colocado en su departamento. Pocas horas antes del estallido, la custodia policial se había retirado del edificio.

Ottalagano concibió un cuerpo de 800 celadores (otras fuentes aseguran que fueron más de dos mil) para mantener el "orden" universitario. Las armas fueron distribuidas por el consejero presidencial y titular del Ministerio de Bienestar Social José López Rega, quien por su notabilísima condición de ex-cabo primero jubilado ascendido a comisario general en menos de 24 horas contaba con la aquiescencia de Alberto Villar y Luis H. Margaride, jefes de la Policía Federal.

Con tan estimulantes defensores de la parte sana de la sociedad, se dio luz verde para la matanza indiscriminada. Asesinaron como los norteamericanos en Vietnam: a lo bestia, al boleó. Desesperados y enfervorizados por los 600 dólares que iban por cada "zurdo" muerto. Durante tres meses de crímenes a mansalva e insostenible furia represiva y paramilitar, Ottalagano cerró once Facultades; algunas por un mes, otras, como Filosofía, hasta el día de hoy. El rector declaraba que había que hacer de Buenos Aires "la cuarta Roma".

Zardini respaldaba esa idea elogiando a los regímenes habidos en la Italia mussoliniana de 1922 y 1943. Cuando el rector de la UNBA tuvo que poner en funciones a Sánchez Abelenda como decano de la Facultad de Filosofía, escogió el 15 de no-

viembre, día de su patrono. Entonces manifestó: "...Dios ha querido que en este día, el de San Alberto Magno, mi santo y mi maestro, me conceda el honor... etc."

Inspirado, Sánchez Abelenda anunciaba que la restructuración de los planes de estudio en su Facultad iban a tener como eje a Santo Tomás de Aquino ya que según afirmaba, "la filosofía nunca debió haberse apartado de la teología". Y como se iba a investigar "minuciosamente" las materias con "presuntas connotaciones marxistas", tuvo que cerrar la Facultad porque se quedó sin disciplinas inmunizadas del pecador de Jena. Freud, Plaget, Levi-Strauss, Freire, Illich, Ribeiro, siguieron el camino del infierno, señalado por los cruzados porteños.

Ottalagano apoyó la campaña cuyo lema era "A Dios rogando...", y enfatizó que "los católicos no compartimos la verdad porque la tenemos".

Entre los miles de académicos perjudicados por la cesantía masiva destacaba Luis F. Leloir, premio Nobel argentino de Química y todo su equipo de colaboradores.

Curiosamente, las universidades privadas no sufrieron la represión y los pocos pudientes de entre los 40 mil estudiantes que quedaron en la calle tuvieron que recurrir a sus aulas.

El 26 de diciembre finalizaron extraoficialmente "los cien días", aunque formalmente, ya que la sangre continúa teniendo las turbias aguas del Río de la Plata.

El 31 del mismo mes, Ottalagano asistió a un ágape ofrecido por sus matones a fin de celebrar su gestión interina que terminaba ese día.

A los postres y con el brazo derecho extendido, los 800 comenzales hicieron vibrar al majestuoso comedor del Hotel Alvear:

"Compañero Ottalagano, le recordamos el lema que nos guía: Isabel, los que van a morir te saludan".



NOVEDADES

Cinco "Montoneros" son Muertos al Luchar con la Policía Argentina

BUENOS AIRES, Abr. 12. UPI y AP.- Cinco guerrilleros peronistas murieron y otro resultó gravemente herido en un tiroteo sostenido hoy contra la policía en la ciudad de Campana, 70 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, mientras el país centra su atención en unas elecciones provinciales, a realizarse mañana, que constituyen la primera prueba electoral a que será sometido el ahora dividido peronismo desde que, unido, conquistó el poder en 1973.

El tiroteo se produjo cuando varios patrulleros policacos sorprendieron a un grupo armado que estaba asaltando un camión para llevarse el vehículo, según informó la policía. Los asaltantes, en vez de acatar la orden de detención impartida por los agentes, comenzaron a disparar contra éstos, al tiempo que se identificaban como miembros del grupo guerrillero "Montoneros", peronista de izquierda.

Al responder al fuego la policía, se generó un intenso tiroteo que duró unos 20 minutos, al cabo del cual cinco de los guerrilleros murieron y el sexto quedó gravemente herido. La policía no sufrió ninguna baja.

DESCUBREN INSTALACIONES GUERRILLERAS

Por otra parte, fuerzas conjuntas de la policía bonaerense y policía federal realizaron en las últimas horas nuevos procedimientos en la Plata y otros puntos de la provincia de Buenos Aires, donde descubrieron nuevos refugios guerrilleros.

En las operaciones efectuadas se descubrieron una "cárcel del pueblo" disimulada en una vieja casa de campo, y una fábrica de explosivos. Además, fueron detenidas nueve personas y las fuerzas del orden se incautaron de armas, explosivos y propaganda subversiva.

Entretanto, la izquierda peronista, que sólo pudo estar representada en el poder durante los escasos 49 días de gestión del ex presidente Héctor J. Cámpora en 1973, se dispone a dar también batalla en el campo electoral, mañana, en los comicios que se celebrarán en la pequeña provincia de Misiones, en el extremo nordeste del país, en la confluencia de las fronteras con Brasil y Paraguay.

Allí, 215 mil votantes elegirán gobernador, vicegobernador y 32 diputados, en elecciones que fueron convocadas luego de la muerte, en un accidente aéreo, de los dos titulares del poder ejecutivo de Misiones.

Esa provincia se ha convertido en el epicentro político del país debido a que los comicios indicarán la fuerza del peronismo, el mayor movimiento de masas de América Latina, después de la escisión de su ala izquierda; la muerte de su caudillo y el propio desgaste del poder.

Del enfrentamiento entre el peronismo oficialista y su dividida ala izquierda, podría resultar beneficiada la Unión Cívica Radical, el moderado partido centrista que hasta ahora es la segunda fuerza electoral de Argentina.

NOVEDADES

Cadáveres Chilenos

BUENOS AIRES.— Otro de los seis cadáveres hallados acribillados a balazos hace seis días en las afueras de esta capital, cuatro de los cuales habían sido identificados como chilenos, también era ciudadano del vecino país, según informó la policía. La víctima fue identificada como Gregorio Franchini, de 26 años de edad. UPI.

El Golpe Militar Sería "una Salida de la Burguesía Argentina Contra el Terrorismo que Promovió"

Sangre al Estilo de Chile

Por R. RODRIGUEZ CASTAÑEDA,
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 12 de abril.—El ex senador y ex candidato presidencial argentino, Juan Carlos Coral, declaró aquí que el golpe militar "es una salida que la burguesía argentina considera inevitable para escapar del círculo vicioso del terrorismo en que ella misma se ha encerrado".

Advirtió que lo que discute ahora ese sector es qué tipo de golpe será: "Un baño de sangre al estilo de Chile o un golpe menos represivo, cuyo objetivo sería que los militares reformularan el Pacto Social, la alianza de clases a la que se llegó después del regreso de Perón".

Apuntó: "Todo indica que esta última vía, y no el pinochetazo, será la escogida".

El hombre que le disputó la presidencia a Juan Domingo Perón en 1973 y actual secretario general del Partido Socialista de los Trabajadores, señala que él mismo vive con la soga al cuello: su nombre está en la lista de "sentenciados a muerte" dada a conocer el año pasado por la Alianza Anticomunista Argentina, la temible AAA.

"Pocos de los incluidos en aquella lista sobrevivimos", explica. "Siete dirigentes de mi propio partido, escogidos entre los más influyentes en el movimiento obrero argentino, han muerto en atentados terroristas", precisa.

Advirtió Coral que el peligro de un golpe militar no es sólo privativo de Argentina sino que se cierne sobre otros países latinoamericanos.

"América Latina puede sufrir en los próximos meses y años, muchos Chiles", vaticina.

Acusa que la represión violenta es el arma que emplean las empresas transnacionales para someter a los pueblos lati-

SIGUE EN LA PAGINA 23

Matan a 5 Montoneros

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 12 de abril. — En tanto que el episcopado argentino condenaba hoy a "la violencia de todo tipo", que se abate sobre el país "con saña y sadismo", cinco guerrilleros de la organización peronista "Montoneros" fueron muertos a tiros por agentes policiales, en el centro industrial de Campana, a cien kilómetros de esta capital.

El episcopado argentino exhortó a la conciliación entre los ciudadanos y convocó a una jornada de oración y sacrificio el próximo día 26, para "implorar el restablecimiento de la paz interna y la concordia".

La exhortación fue dada a conocer esta tarde por el arzobispo Adolfo Tortolo, presidente de la Conferencia Episcopal Argentina, al concluir una reunión extraordinaria de la jerarquía católica.

"Casi a diario, y con verdadero ensañamiento, se mata en las calles", señaló monseñor Tortolo y advirtió que el Episcopado "por una situación de violencia que significa un brutal desprecio por la vida ajena y extremado sadismo".

Monseñor Tortolo informó, por otra parte, que el episcopado se abstendrá de intervenir en favor de dos sacerdotes detenidos bajo la acusación de colaborar con los "Montoneros", la antigua agrupación guerrillera peronista que se volvió contra Isabel Perón poco después de que ésta asumiera el gobierno.

Por lo que respecta a los cinco "montoneros" que fueron muertos hoy, se afirmó que una patrulla policíaca sorprendió a los rebeldes cuando secuestraban un camión cargado con 26 toneladas de semilla de girasol.

Al advertir la presencia de los uniformados, el grupo se replegó abriendo fuego con armas automáticas, y se produjo un tiroteo.

SANGRE AL ESTILO DE CHILE

Sigue de la página dos

noamericanos e impedir su proceso de identificación y de afirmación nacional.

Asegura que esa política ha hecho perder influencia a Estados Unidos en el Continente, "donde su imagen está muy deteriorada". Empero, dice que aunque los lazos políticos se han debilitado, los países latinoamericanos siguen atados por los intereses económicos de las transnacionales.

INTROMISION DE ESTADOS UNIDOS EN LA POLITICA ARGENTINA

Indicó al respecto que en Argentina el 75 por ciento de las empresas de mayor capital pertenecen directa o indirectamente a las grandes compañías norteamericanas.

Señaló: "La burguesía nacional, los hombres de negocios más importantes, son

sólo la fachada del capital norteamericano".

Respecto a su país dijo que existe un "sometimiento ideológico" al peronismo, pero que hay un despertar de algunos sectores, especialmente de los obreros. "La respuesta a este despertar ha sido la violencia", comentó.

Asegura que el terrorismo de derecha está evidentemente dirigido por los medios

oficiales. "Ningún crimen cometido por la AAA —puntuualiza— ha sido castigado. No se trata de ningún grupo ideológico; no cuenta con cabezas visibles, carece de local o de alguna otra forma de identificación. Actúa manifiestamente como un cuerpo parapolicial. Muchos de sus miembros exhiben credenciales de las corporaciones policíacas argentinas", afirma Coral.

Lamenta que un sector de la ultraizquierda, desesperado, haya caído en una acción terrorista individual y haya asesinado a policías de cruceo y a pequeños hijos de militares, "en un terrorismo indiscriminado" que proporcióna al gobierno y a los empresarios poderosos un pretexto para continuar con su propio terrorismo.

El resultado en vidas humanas: "Más de 500 personas muertas en menos de un año", apunta.

Coral dice que su partido rechaza totalmente la opción de un golpe militar.

El político argentino llegó a Washington en el curso de una gira que realiza por universidades y otros centros norteamericanos, auspiciada por el comité norteamericano de ayuda a los presos políticos latinoamericanos.

Regresará a su convulsionado país a fines del mes actual.

EXCELSIOR

Argentina Tendrá Preparada la Infraestructura Hotelera y de Comunicación Para 1978

Por ANGEL V. RUOCCO

BUENOS AIRES, 12 de abril (PL) El secretario de Estado de Deportes y Turismo, Pedro Eladio Vázquez, afirmó que Argentina tendrá preparadas las infraestructuras deportivas, hotelera y de comunicaciones para el Mundial de Fútbol de 1978.

Vázquez, quien convocó a la pren-

sa extranjera para una reunión en la que también participaron otras autoridades nacionales y deportivas, dijo que el mundial de 1978 "más que un campeonato de fútbol será un fenómeno internacional en el que el deporte se convertirá en un vínculo de hermandad entre los pueblos".

Por último manifestó que no obstante las trabas que algunos intereses extraños han interpuesto, el Mundial '78 tendrá sus estadios en fecha, las comunicaciones en perfectas condiciones y la infraestructura deportiva y hotelera necesarias para un campeonato de esta categoría.

El secretario de Estado de Comunicaciones, capitán de navío Hugo Guillamon, y el subsecretario del mismo organismo, ingeniero Arturo Sacone, presentes en la reunión, aseguraron que a partir de junio próximo comenzarán a solucionarse los problemas en su área.

"Una vez que la comisión que estudio la argentinización de las compañías extranjeras de comunicaciones que operan aquí complete su tarea y que tengamos desatadas las manos, cumplimentaremos sobradamente todas las necesidades en la materia de la prensa mundial", puntualizó Sacone.

Por su parte, los funcionarios encargados del aspecto turístico del Mundial '78 informaron que se espera para ese torneo un mínimo de 150,000 visitantes, que podrán aumentar considerablemente si se clasifican finalistas los equipos de países vecinos.

Señalaron que ya hay 150,000 camas disponibles en hoteles de primera y segunda categoría y que esas cifras pueden ampliarse sustancialmente con la construcción de nuevos centros de alojamiento facilitada por un decreto de promoción hotelera que otorga una desgravación impositiva.

El director Nacional de Deportes, Virgilio Capceio-

ne, desmintió que se hayan producido desinteligencias entre el presidente de la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA), Joao Havelange, y el titular de la Unión Europea de Fútbol Asociado (UEFA), Artemio Franchi.

El presidente de la Asociación del Fútbol Argentino (AFA) y del Comité Organizador del Mundial '78, David Bracuto, quien también tomó parte en la reunión, manifestó que el aspecto deportivo se está cumpliendo todas las etapas del plan previo y que Argentina será un gran candidato al título de campeón.

Se refirió a la posibilidad de que en el próximo torneo del mundo participen 20 equipos en la etapa final, en lugar de los 16 habituales.

Explicó que Havelange, la Confederación Sudamericana de Fútbol y la AFA son partidarios de ese aumento en el número de finalistas, en tanto que la reunión de la FIFA, en Oakar será definitiva al respecto, aclaró.

Por último, puntualizó que en caso de agregarse cuatro nuevos finalistas, la AFA es partidaria de otorgar dos puestos a Europa, no a América del Sur y el restante a definir entre Asia, Africa y la Confederación Centroamericana y del Caribe, aunque también se barajan otras fórmulas.

Solución en Argentina

Contener el Gasto Público Improductivo

(Clarín, Buenos Aires)

LA evolución de las cuentas del sector público debe constituir un motivo de preocupación para las autoridades nacionales y provinciales. El reciente reajuste de salarios ha incidido fuertemente en las erogaciones administrativas, agregando un monto de diez mil millones de pesos al ya abultado déficit previsto para el presente año. Y no cabe duda de que, aun si las paritarias se ajustaran a normas de moderación, el impacto de nuevos aumentos llevará el déficit público a niveles sin precedentes.

Aun cuando no se ha practicado o dado a publicidad un análisis exhaustivo sobre las causas de tan grave deterioro de las finanzas estatales, es harto sabido que el déficit se genera en la constante expansión de los gastos corrientes de la administración nacional y provincial, a lo que se adiciona el quebranto de las empresas públicas enjugado con fondos de la Tesorería.

En tanto ese déficit debe ser finalmente cubierto por una emisión que no corresponde a una efectiva mayor producción, su agravamiento anuncia una temible inflación monetaria cuyos primeros síntomas son ya visibles. A partir de ese momento

resulta ilusorio confiar en los efectos estabilizadores de un simple artificio como es el control de precios, ya que la fuente profunda de la inflación será realimentada por un exceso de medios de pago.

El país tiene triste recuerdo de análogas experiencias, que tradicionalmente han señalado la propensión a descargar la crisis sobre la actividad productiva privada. En algunos casos, aquélla ha sido desangrada con la imposición de mayor impuestos o tasas que, al deteriorar al desenvolvimiento de la economía, se han traducido en una menor recaudación y consecuente aumento del déficit fiscal.

En otros, para contener la expansión desmedida de los medios de pago, provocada por la emisión con fines fiscales, se ha recurrido a contraer los recursos financieros exigidos por el normal desenvolvimiento del sector productivo, con análogos resultados depresivos. Ambos métodos han llevado indefectiblemente al estancamiento económico, la quiebra de las empresas nacionales, la concentración monopólica, la desocupación y el deterioro del nivel de vida popular. Y ese proceso, impuesto por la insobornable realidad económica, ha sido siempre indiferente a los buenos propósitos de los gobernantes que incurrieron en el error de no atacar la inflación en sus verdaderas raíces.

Las perspectivas de un agravamiento del presente desequili-

brio por vía de la creciente disparidad entre la masa de medios de pago y el volumen de los bienes disponibles cabalgan además sobre la presente impotencia de la economía para aportar una mayor producción una vez colmada la capacidad de las plantas existentes, en un proceso que comienza a acusar las penosas consecuencias de una prolongada parálisis de las inversiones.

Ante ese horizonte no hay otra alternativa válida que la de proceder a una enérgica contención del gasto público improductivo. Es la sana decisión que pareció adoptar el gobierno, meses atrás, cuando dio a publicidad el texto de un decreto de austeridad que por, ignotas razones, no ha llegado a cobrar vigencia. En el interin, la situación ha ido cobrando un cariz más amenazador y haciendo impostergable una enérgica reducción de los egresos públicos, tanto en el área nacional como provincial. De lo contrario, ya a muy corto plazo, las autoridades se encontrarán frente a condiciones insostenibles que compelerán a la adopción de medidas mucho más dolorosas que las que por ahora vienen siendo demoradas.

La benemérita Editorial Sudamericana de Buenos Aires de vez en cuando nos hace llegar sus novedades. En esos momentos, al recibirlas, cuántos complejos, encontrados, confusos, borrosos, ambiguos pensamientos respecto a lo que uno dejó (aquel país) y lo que uno tomó en cambio o ahora tiene.

Mexicano-amigo-intelectual que va a Buenos Aires (Gustavo Sainz o García Sainz o Ibarguengoitia o cualquier otro) invariablemente regresa encantado. El Discreto En-

"México es totalmente seco". Iguales conclusiones absolutas suelen aplicar a cualquier acontecer, carácter o circunstancia.

Este argentino así "tipificado" (y por lo tanto injustamente, arbitrariamente generalizado por nosotros mismos) ostenta su falaz seguridad queriéndolo cambiar todo (lo local, ambiental, circunstancial) al otro día de su llegada. En eso se parecen a los americanos, siempre tan mesiánicos (en Vietnam, Camboya o San Miguel Allende, qué lata).

Resulta curioso, y aleccionante, comparar esas

maldades mil quien ha promovido el chantaje sentimental ya ineludible.

En cambio cuando se trata de uruguayos (que se han salido de su precioso país en cantidad equivalente a la mitad de la población, ¡casi 2 millones en el exilio!, un millón solamente en Buenos Aires; en contraste con los 14 mil salidos de Chile y los 600 ó 700 mil salidos de Cuba generalmente con el membrete de "gusanos"); en el caso de los uruguayos, decíamos, uno detecta en ellos una mirada como con una especie de disculpa, como diciendo: "íbamos tan bien, aquello era tan her-

Exiliados y libros

sudamericanos

Para destacar algunos tipos de "argentinitis" de los argentinos, comentarios sobre sudamericanos que viven lejos de su patria y acotaciones sobre las novedades de una editorial del cono sur.

canto de la Decadencia
Mientras uno por acá se amarga, se desnaturaliza con todos los infinitos Circuitos Interiores del neodesarrollo. Por otra parte, uno se siente (aún) (y a pesar de todo) perfectamente consciente de lo difícil que resulta convivir (lo que se dice **convivir** cabalmente) con muchos argentinos, tan seguros-de todo como suelen ser particularmente los porteños, tan generalizadores, comparadores, desdeñadores y victorianos.

Lo malo es que están llegando demasiados por acá: si al bajarse del avión está lloviendo, inmediatamente lanzan el axioma, **magister dixit**: "en México llueve siempre". Si por lo contrario no llueve, por lo contrario dictaminar:

actitudes con las de otros refugiados... los chilenos, digamos, o los uruguayos, pobres:

Cuando nos notifican (en coctel literario, evento universitario, función cinematográfica, o café o en la propia calle) que aquel señor o aquella señorita "oiga usted, son chilenos", uno se acongoja ipsofacto y siente piedad a-la-Piovene (**Pietà contra Pietá**) ya que claro está hay una especie de pacto implícito en cuanto a acongojarse, adolorirse y esas cosas, siendo que es el mismísimo Pinochet con sus torturas y

móso, un gran ideal, una utopía liberal fracasada, el laicismo falló, los santones laicos fallaron, las leyes y constituciones más justas y racionales del mundo fallaron, la Semana del Turismo no pudo reemplazar a la Semana Santa con todos sus misterios, el Carnaval Uruguayo era demasiado lógico y decimonónico, qué lástima, qué pena, pedimos perdón señores"... y uno baja la mirada propia, como cuando ve teatro "en círculo", en el Granero, demasiado cerca los protagonistas, los actores, la acción, demasiado íntimo, embarazoso.

EL FREJULI Triunfó en las Elecciones Provinciales de Misiones, Argentina

Los Radicales de Balbín Aumentaron su Caudal de Votos.- Murió un Coronel del Ejército y 2 Rebeldes en el Asalto a Una Fábrica Militar Sobre la "Ruta 9"

(AFP, UPI, AP y PL)

BUENOS AIRES, 13 de abril.— Los primeros resultados oficiales de las elecciones celebradas hoy en la provincia de Misiones consagraron el triunfo del oficialismo y evidenciaron una bipolarización de la política argentina. Los radicales de Ricardo Balbín confirmaron que constituyen la segunda fuerza electoral del país. Los oficialistas —partido de la presidente María Estela Martínez— dominaron por un 15 por ciento de los votos a sus inmediatos seguidores, los radicales de la Unión Cívica.

La coalición entre la Tercera Posición (centro izquierda) y el Partido Auténtico (izquierda peronista) reunió algo más de 10 por ciento de los votos obtenidos por los otros 2 partidos.

Las otras formaciones políticas, entre ellas los socialistas y los comunistas, sólo consiguieron unos pocos miles de sufragios.

El Partido Radical del veterano dirigente Ricardo Balbín acusó un apreciable progreso.

Aunque la provincia de Misiones, esencialmente agrícola, no pueda ser considerada como una representación fiel de todo el país, el radicalismo quedó como el interlocutor más potente del partido oficialista y la posición de Balbín se consolidó notablemente.

Balbín podrá así entablar en las mejores condiciones, dentro de 3 días, el nuevo diálogo anunciado por la presidente con los partidos moderados.

A juicio de los analistas, el ejecutivo no podrá menos que tener muy en cuenta los resultados de las elecciones de Misiones.

Por su parte, el candidato a gobernador por el Partido Radical, Ricardo Barrios Arrechea, reconoció la victoria del Frente Justicialista de Liberación (oficialista), anunció la agencia gubernamental Telam.

Barrios Arrechea lamentó que "el caudal electoral no nos haya alcanzado para ganar las elecciones, pero estamos igualmente satisfechos porque hemos notado un aumento en el número de votantes".

Señaló finalmente que "la existencia de un porcentaje mucho mayor de electores radicales presenta para nuestro partido una perspectiva muy favorable para el futuro".

ATAQUE GUERRILLERO EN LA "RUTA 9"

Por otro lado, un coronel del ejército y 2 guerrilleros resultaron muertos hoy al intentarse un copamiento del Batallón de Arsenales 121, "Fray Luis Beltrán" (fábrica de armamentos) ubicado sobre la paralizada "ruta 9" y en las proximidades de Villa Constitución.

El coronel Arturo Horacio Carpani, fue muerto al intentar repeler a los guerrilleros, que habían copado la guardia.

El grupo insurgente ingresó al batallón junto con familiares de los soldados que concurrían a efectuarles una visita por ser domingo.

El tiroteo con los efectivos militares se prolongó por espacio de una hora.

El ataque fue lanzado poco después del mediodía y el contingente guerrillero actuó dividido en grupos, ocupando la guardia del arsenal que se levanta sobre las orillas del Río Paraná a 23 kilómetros de la ciudad de Rosario, dijeron las fuentes policiales.

Según los mismos informantes del ataque resultó un violento tiroteo al tiempo que desde la unidad militar se pedían refuerzos al Segundo Cuerpo de Ejército, cuyo titular, general Luis Carlos Gómez Centurión, se trasladó al lugar.

Los guerrilleros coparon, un primer momento, la guardia del batallón y luego entraron. Otros guardias comenzaron a resistirse al igual que el coronel Carpani Costa.

Se dijo que el grupo rebelde aprovechó también, para ingresar, el hecho de que los domingos se permite a familiares visitar a los soldados que cumplen con el servicio militar. Una vez en el interior, dominaron la guardia y se ubicaron en sitios estratégicos, mientras otros grupos llegaban a una de las salas de armas para apoderarse del armamento.

Un comunicado oficial del Ejército dijo que falleció el coronel Carpani Costa, resultando con heridas 2 suboficiales y un soldado en el tiroteo que se prolongó durante una hora.

El ejército reconoció en el comunicado que los insurgentes "escaparon sustrayendo armamento de una de las salas de armas". No se informó la cantidad de armas que se llevaron los guerrilleros. Se dijo que participaron en la acción unos 50 guerrilleros con varios vehículos, algunos de los cuales quedaron abandonados.

DEFENSA DE UN EX RECTOR

Finalmente una comisión especial de juristas, formada por abogados de distintos partidos políticos, defenderá al ex rector de la Universidad

de Buenos Aires, Ernesto Villanueva, detenido a fines de marzo último.

El anuncio fue hecho por la Federación Universitaria para la Liberación Nacional de Buenos Aires (FULNBA).

Villanueva fue secretario general de la Universidad de Buenos Aires (UNBA) en los años 1973 y 1974. Durante algunos meses de este último periodo ocupó interinamente la Rectoría.

Mientras, la muerte de un joven peronista que se hallaba detenido por la policía, fue denunciada hoy en la localidad de Córdoba, a 775 kilómetros de Buenos Aires.

Se trata de Horacio América Siriani, de 25 años, que junto a militantes de la juventud radical resultó aprehendido en un bar de la localidad cordobesa de Cruz del Eje por un grupo armado que no se identificó.

El cadáver del joven fue reconocido en la morgue del hospital San Roque por su hermano, quien declaró que "presentaba señales de tortura, lesiones y quemaduras".

Atacada una Unidad Militar en Argentina

Empresarios Contra Planes Económicos Oficiales

ROSARIO, Argentina, Abr. 13. AP, UPI y EFE. Un oficial del ejército y dos terroristas perecieron hoy al fracasar un intento guerrillero por copar una unidad militar a 25 kilómetros al norte, informó esta tarde el segundo cuerpo de ejército, al tiempo que la violencia política cobraba otra víctima, con la cual pasan de ciento cincuenta las personas muertas a tiros en enfrentamiento de las bandas armadas de la ultraderecha y de la ultraizquierda en lo que va del año.

La Confederación General Económica (CGE), principal organización empresarial de la Argentina, advirtió al gobierno que el "máximo peligro" que amenaza al país sería la adopción de una política de estabilización económica y un acuerdo "stand by" con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

La CGE critica en un documento al equipo económico que entró en funciones en el gobierno en octubre, al renunciar el ministro de Economía, José G. Gelbard, quien es también el indiscutido inspirador de la confederación económica. El reemplazante de Gelbard es Alfredo Gómez Morales, economista

identificado con un sector moderado del peronismo.

Las víctimas de la intentona guerrillera no fueron identificadas, pero pudo saberse que el ataque a la unidad fue perpetrado por un grupo de civiles armados contra el batallón de arsenales Fray Luis Beltrán, acantonado en la localidad del mismo nombre, al norte de Rosario.

Las fuentes agregaron que de inmediato se enviaron al lugar fuerzas policiales de esta ciudad con armas pesadas y que asimismo convergieron sobre la zona efectivos del batallón 121 de comunicaciones, también con asiento en Rosario, las que controlaron todas las rutas procurando dar caza a los extremistas.

Versiones extraoficiales señalaron que el oficial muerto sería el coronel Serpani Costa cuyos demás datos se desconocen. Por lo menos dos guerrilleros habrían perecido en la acción. Otras fuentes indicaron que habría un cierto número de heridos que fueron internados en el hospital de la cercana localidad de Granadero Baigorria.

EXCELSIOR

Un Comando de 40 Guerrilleros Ataca un Arsenal Militar en Rosario, Argentina

ROSARIO, Argentina, 13 de abril. (AFP y Latin) — Un comando guerrillero integrado por unos 40 combatientes, atacó esta tarde un arsenal del ejército, ubicado a 25 kilómetros de esta ciudad. Los uniformados repelieron el ataque. En la acción hubo tres muertos: un coronel y dos guerrilleros.

El comando, formado por dos grupos, uno de los cuales vestía uniforme, intentó copar el Batallón 121 de Arsenales "Fray Luis Beltrán". Las acciones se iniciaron cuando varios insurgentes, confundidos con las visitas que se permiten los domingos

al establecimiento, lograron penetrar y dominar a los guardias. Luego permitieron el ingreso del resto de sus compañeros, los que entraron en un autobús.

Los primeros tiroteos se desencadenaron en un lugar donde está situada la fábrica militar de armas livianas. Los guerrilleros abatieron allí al coronel Arturo Horacio Carpani Costa y en cambio perdieron a dos personas, una mujer y un joven.

Dos suboficiales y un soldado también resultaron heridos, de acuerdo a los primeros informes.

Las tropas acantonadas en

el interior de la unidad militar, pidieron ayuda por radio a un cuartel cercano y a la policía. Los grupos de apoyo comenzaron a llegar minutos más tarde.

Posteriormente y ante la superioridad numérica de los militares, los guerrilleros abandonaron el lugar, tras haber luchado durante más de una hora.

La acción ocurrió entre las 15 y 16 horas locales.

Fuentes policiales señalaron más tarde que los guerrilleros conocían los detalles de la vida del cuartel, gracias a las informaciones que les proporcionó un soldado.

Triunfa el Peronismo en la Elección de Misiones

BUENOS AIRES, Abr. 13. AP.— El peronismo gobernante triunfó hoy en las elecciones en la provincia de Misiones con un escaso margen sobre el radicalismo, mientras la izquierda peronista experimentó una derrota.

Datos oficiales, dieron al Frente Justicialista de Liberación (Frejuli), coalición de pequeños partidos aliados al peronismo, un total de 74,330 votos contra 62,663 sufragios del radicalismo el segundo partido de importancia.

No se dieron inmediatamente los votos logrados por el "Partido Auténtico", que por primera vez participa en comicios, al lado con el denominado "Tercera Posición", de la izquierda peronista que se separó del justicialismo tras la muerte el primero de julio del ex presidente Juan D. Perón.

"Ha triunfado la democracia y fueron derrotados los extremismos" dijo un vocero del radicalismo aludiendo a la "limpieza del comicio".

EXCELSIOR

Triunfó el Frente Justicialista en las Elecciones en Misiones, Argentina

POSADAS, Argentina, 13 de abril. (Latin, AFP, EFE y AP)—La coalición gubernamental Frente Justicialista de Liberación (Frejuli) triunfó hoy en las elecciones de gobernador, vicegobernador y 32 legisladores.

Los resultados finales en las 825 mesas que recibieron durante el día los sufragios de 160,012 votantes son los siguientes, según el Ministerio del Interior:

Frejuli 74,326 (46 por ciento), Unión Cívica Radical 62,767 (37.9 por ciento), Coal. Partido Auténtico y Tercera Posición 15,244 (07.00 por ciento).

El Frente Justicialista de Liberación obtuvo los votos suficientes para colocar a 16 de sus candidatos en el parlamento unicameral de la provincia, que integran 32 legisladores.

La Unión Cívica Radical contará con 13 representantes. La coalición del Partido Auténtico y la Tercera Posición —izquierda del peronismo— situarán a dos y uno

de sus candidatos respectivamente.

El gobernador electo, Miguel Angel Alterach, un escribano y ex militar de 54 años confirmó ante jubilados partidarios del Frejuli "El triunfo categórico del Frente Justicialista de Liberación".

Concediendo la derrota, el candidato a gobernador de la Unión Cívica Sindical, Ricardo Barrios Arreches manifestó: "Nuestro caudal electoral no nos alcanzó para ganar las elecciones. Pero estamos satisfechos porque hemos notado un aumento en el número de electores que nos ha acompañado en el sufragio.

Demcetrió Vázquez declaró que "este triunfo es de la excelentísima señora Presidenta de la nación María Estela Martínez de Perón, la que con su carisma de caudillo indiscutible, ha demostrado con esta victoria que es la única y legítima heredera del general Perón y de Evita Perón".

EL DIA

TRIUNFO LA COALICION GOBERNANTE EN LOS COMICIOS DE MISIONES, ARGENTINA

BUENOS AIRES, 13 de abril.—La coalición gobernante, Frente Justicialista de Liberación (FREJULI) triunfó hoy en las elecciones realizadas en la pequeña provincia de Misiones. En una reñida disputa con la Unión Cívica Radical (UCR), segunda fuerza electoral a nivel nacional, el FREJULI logró conquistar la gobernación y vicegobernación de la provincia, así como una parte de las 32 diputaciones en pugna. No fueron dados a conocer los resultados obtenidos por la coalición de los partidos Tercera Posición y Auténtico. (EFE, AFP y AP).

(Más información en la página 8.)

NOVEDADES

Respeto por los Recursos Naturales

Por Ulyses Petit de Murat

Los futurólogos lo han dicho en todos los tonos: la humanidad insiste en anegar, manchar y destruir sus fuentes naturales de recursos. A las voces de Huxley, Orwell o Toynbee, se ha añadido la de los científicos. Hasta en los puestos de periódicos hay manuales que tratan de ecología. Esa nueva ciencia, síntesis de muchas otras, esa amarga filosofía que revela lo que el hombre, eligiendo un andar oblicuo, soslaya para vivir malamente el instante presente.

En el Cono Sur hay un tema candente relacionado con el grave asunto. Existe en otros lados. Existe de ciudad a ciudad, dentro de muchos países. Pero en el extremo continental de nuestra América, la zona de influencia de los grandes ríos es sólo comparable a la que en la antigüedad ejercieran el Eufrates o el Nilo. El Paraná es la arteria vital máxima. De su aprovechamiento depende el latir regular del corazón de una vasta región, conocida con la denominación de Cuenca del Plata. La construcción de presas afecta la agricultura, la ganadería y la salud ambiental de miles de kilómetros cuadrados de varios países. La red es más vasta, con los ríos Uruguay, Pilcomayo, Paraguay o Bermejo. Pero ninguno de ellos tiene una tan vasta implicación internacional como el Paraná.

Resulta alentador que en una reciente conferencia europea se haya subrayado la tesis sostenida desde siempre por la Argentina. En primer lugar, pleno respeto a la soberanía de cada estado cercano al cauce fluvial. Luego, consulta fraternal, abierta, entre todos ellos. No hay por qué actuar con asomos un tanto ridículos de imperialismos—mejor dicho, subimperialismos—caseros. El bien de todos, con la visión clara hacia el porvenir es la mejor forma de la generosidad. Y también, si se miran las cosas con inteligencia, del egoísmo como lo predica el antiguo lugar común, al decir que la caridad bien entendida empieza por casa. En efecto, una guerra de disimuladas agresiones, con ríos usados como basureros de desperdicios industriales o con retenciones que privan a los demás de fuentes de energía cada vez más necesarias, es una barbaridad irreflexiva. La unión de los países del Cono Sur, parte de la gran unión necesaria de toda necesidad de toda nuestra América, no admite reticencias en esta materia. Cada resolución debe expresar un haz de voluntades aunadas. Las divergencias externas e internas tienden a multiplicarse como si el hombre se apasionara gradualmente por un anarquismo sin meta visible, como no sea la de la destrucción de estructuras sociales. Ellas, en muchos casos están envejecidas y no son materia para el orgullo de nadie. Corresponde su revisión. Corresponde el cuidado que se le brinda al enfermo y que a veces consiste en la resolutiva aplicación del bisturí. Pero con todas las garantías de un quirófano ordenado. No con esa ceguera que es concebible en los que carecen de información, en esas formaciones tribiales que no han pasado de la edad de piedra o se mal acomodan a la de los metales. Pero jamás en un momento en que la técnica ha avanzado de manera tal que su correcta o incorrecta aplicación entraña que sea la gran benefactora del hombre o el robot multiplicado que se complace en su destrucción.

EL DÍA

NOVEDADES

Atrapado por Defraudar al Gobierno de la Argentina

La Procuraduría General de la República detuvo al doctor Alfredo Luis Romero, de nacionalidad argentina, quien se encuentra acusado de fraude en agravio del gobierno de Argentina.

Las autoridades de ese país solicitaron por la vía diplomática su extradición y la secretaría de Relaciones Exteriores pidió a la Procuraduría General de la República su detención.

Se sabe, por datos proporcionados sobre el profesional argentino, que prestaba sus servicios en el Instituto de Obra Social del Ejército, en Buenos

Aires.

Dicho instituto es un organismo con personalidad jurídica, dependiente del Comandante en Jefe del Ejército.

El doctor, a partir de su nombramiento como jefe de la asesoría jurídica de ese instituto, recibió numerosas listas de deudores del mismo, con el objeto de que gestionara el pago respectivo. Sin tramitar juicio alguno, solicitó y obtuvo de la contaduría general las cantidades para proveer a gastos de justicia aun sin que los hubiera erogado.

Capturó la PJ a un Argentino que Defraudó al Ejército de su País

A petición del gobierno de Argentina, la Policía Judicial Federal capturó en esta ciudad al doctor Alfredo Luis Romero, quien engañó a las autoridades del Instituto de Obra Social del Ejército de su país y obtuvo grandes sumas de dinero, según la denuncia.

El gobierno argentino solicitó por la vía diplomática al gobierno de México la detención del profesional, y la Secretaría de Relaciones Exteriores, mediante el oficio 134278, pidió a la Procuraduría General de la República su captura.

Alfredo Luis, argentino de nacionalidad, prestó sus servicios en el Instituto de Obra Social del Ejército, en Buenos Aires.

Según aquel gobierno, Romero, después que fue nombrado jefe de asesoría jurídica del instituto, recibió numerosas listas de deudores con el objeto de gestionar los pagos respectivos.

Solicitó y obtuvo de la con-

taduría general diversas cantidades para proveer a gastos de justicia, y se quedó con el dinero.

El gobierno argentino manifestó que el doctor obró con dolo y mediante el ardid de supuestos gastos de justicia que no debían abonarse e invocando la tramitación de causas judiciales que no inició, engañó a las autoridades de dicho instituto, obteniendo sumas de dinero con las que se quedó.

Las autoridades judiciales de aquel país lo encontraron responsable de los delitos de defraudación, defraudación especial, apropiación indebida y estafa, todos ellos cometidos en forma reiterada en perjuicio de la administración pública de Buenos Aires, Argentina, según sus leyes penales.

Fue Extraditado a Argentina un Médico Acusado de Fraude

El doctor Alfredo Luis Romero, de nacionalidad argentina, fue detenido aquí por elementos de la Procuraduría General de la República, en virtud de que su país solicitó su extradición a la Secretaría de Relaciones Exteriores.

La cancillería mexicana, de acuerdo a la Convención suscrita en Montevideo, en 1933, solicitó a la PGR la captura de Romero, la que fue realizada en base a una orden de aprehensión del juez de distrito en materia penal de turno.

El gobierno argentino indicó, al solicitar la extradición que Romero trabajaba como jefe de la asesoría jurídica del Instituto de Obra Social del Ejército, y de manera indebida cobró a la Contaduría general diversas cantidades para gastos de justicia que nunca utilizó.

Alfredo Luis Romero, informó la PGR, "es responsable de la comisión de los delitos de defraudación, defraudación especial, apropiación indebida y estafa, todos ellos cometidos en perjuicio de la Administración Pública, en Benos Aires Argentina".